
Станция переливания 
крови на улице Поликарпо-
ва 8 апреля станет одной из 
площадок, где можно напи-
сать тотальный диктант. В 
акции станция принимает 
участие впервые, для посе-
тителей предусмотрен не-
обычный бонус.

— Участники диктанта, не 
доноры, смогут по желанию 
— до или после диктанта — 
бесплатно определить свою 
группу крови и резус-фак-
тор, — отметил заместитель 
главного врача по связям с 
общественностью и пропа-
ганде донорского движения 
Владимир Потапский.

— Традиционно площад-
ками акции становятся 
вузы, школы, библиотеки, 
но тотальный диктант каж-
дый год удивляет: он побы-
вал уже на МКС, за поляр-
ным кругом, на земле, под 
землёй, под водой. В этом 
году мы приготовили для 
участников акции много не-
обычных площадок, в чис-
ле которых есть режимные 
и движущиеся объекты, — 
рассказала руководитель 
проекта Ольга Ребковец.

Чтобы написать диктант, 
необходимо зарегистриро-
ваться на портале проек-
та. В прошлом году в акции 
приняли участие 14 тысяч 
москвичей на более чем 350 
площадках проекта.

Мила РЯБИНИНА

На станции 
переливания 
крови в САО 
напишут 
тотальный 
диктант
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В 
самом цен-
тре Головин-
ского пру-
да, напротив 
1-го корпу-

са дома 65 на Михалков-
ской улице, под лёд про-
валился рыбак. Момен-
тально прибывшие бой-
цы 31-й пожарной части 
и аварийно-спасатель-
ного отряда №2 увидели, 
что пожилой мужчина 
по пояс находится в по-
лынье в 60 метрах от бе-
рега, постепенно погру-
жаясь в ледяную воду. С 
помощью страховочной 
верёвки и спасательных 
устройств — спасатель-
ного круга, конца Алек-
сандрова — пожарные и 
спасатели поспешили на 
помощь. 

— Мы с товарищем про-
двигались к пострадавше-
му ползком. Кругом тре-
скался лёд, руки то и дело 
уходили в холодную воду, 
— рассказал начальник 
караула 31-й пожарной 
части Андрей Содомцев. — 
Рыбак просил о помощи, 

но всё тише и тише. Муж-
чина явно замерзал, и счёт 
шёл на секунды. Когда мы 
добрались до утопающего, 
его руки так замёрзли, что 
он не смог удержать спаса-
тельные устройства.

Мужчину удалось по-
ложить на спинальный 
щит, а затем на специаль-
ных носилках-волокушах 
доставить в безопасную 
зону. На берегу постра-
давшего уже ждали меди-
ки. В машине скорой по-
мощи 83-летний пенси-
онер начал приходить в 
себя. Однако он около 10 
минут провёл в ледяном 
водоёме и был госпитали-
зирован для дальнейшего 
обследования.

Анна САХАРОВА

2 НОВОСТИ ОКРУГА

За неделю в округе произо-
шло 4 пожара и 8 возгора-
ний. Погиб один человек.

На Клязьминской 
потушен пожар 
в отселённом здании

Рано утром 24 марта на 
территории бывшего воен-
ного госпиталя на Клязь-
минской улице в отселён-
ном здании загорелись 
мусор, отделка и вещи. 
Предположительно причи-
ной происшествия стала 
детская шалость или не-
осторожное обращение с 
огнём. Погибших и постра-
давших нет.

В Восточном 
Дегунине 
погибла женщина

Вечером 26 марта в од-
ной из квартир 1-го корпу-
са дома 49 на Керамиче-
ском проезде загорелись 
личные вещи жителей. 
Огонь быстро перекинулся 
на мебель. В дыму погиб-
ла 67-летняя женщина: она 
отравилась продуктами го-
рения. Предположительно 
причиной трагедии стало 
короткое замыкание в све-
тильнике.

В Западном 
Дегунине огонь 
уничтожил будку

В полночь 26 марта за-
горелась строительная буд-
ка на Коровинском ш., 35. 
Площадь пожара составила 
16 кв. метров. Вероятно, при-
чиной инцидента стала неис-
правность электрооборудо-
вания. Люди не пострадали.

В Бескудниковском 
сгорела бытовка

27 марта на стройке по 
адресу: Бескудниковский 
бул., 3, загорелась бытов-
ка, предназначенная для 
демонтажа. Площадь по-
жара составила 40 кв. мет-
ров. Причина происшествия 
устанавливается. Никто не 
пострадал.

Алёна КАЛАБУХОВА

ПОЖАРЫНа Головинском пруду 
спасли тонущего рыбака

За время весенней при-
зывной кампании, стар-
товавшей 1 апреля, ряды 
Вооружённых сил стра-
ны должны пополнить 
686 новобранцев из Се-
верного округа столицы.

План-наряд на весен-
ний призыв в САО на 63 
человека больше, чем на 
осенний.

— Управы районов и 

призывные комиссии 
чётко и организованно 
выполнили планы-на-
ряды осенней кампании. 
Такой же слаженной ра-
боты мы ждём от них и в 
ходе весеннего призыва, 
— отметил военный ко-
миссар Тимирязевского 
района Сергей Дейнека.

По его словам, основ-
ной упор в весеннюю 

призывную кампанию 
будет сделан на рабо-
ту с выпускниками кол-
леджей и вузов. Ребятам 
дадут окончить учебные 
заведения, чтобы они за-
щитили дипломы, сдали 
экзамены и со спокой-
ным сердцем пошли слу-
жить в армию.

Как отмечает Сергей 
Дейнека, в САО около 

2,5 тысячи молодых лю-
дей уклоняются от служ-
бы в армии. Около 10 дел 
направлено в следствен-
ные органы, их фигуран-
там грозит администра-
тивная или уголовная от-
ветственность.

Анна ФОМИНА

Городская горячая линия 
по призыву: (495) 679-1926

Мужчина явно 
замерзал, 
и счёт шёл 
на секунды

Из САО призовут в армию 
почти 700 человек

Депо «Лихоборы», кото-
рое станет одним из самых 
больших в столице, готово 
на 75%, сообщил порталу 
Стройкомплекса Москвы 
руководитель контрактов 
филиала «Фирма «Мос-
строй-4» ПАО «Моспром-
строй» Михаил Точкин.

— Все основные объек-
ты возведены, сейчас ве-
дутся монтаж инженер-
ных систем и подготов-
ка под чистовую отделку. 
К отделочным работам в 
административно-быто-
вом корпусе мы уже при-
ступили. В отстойно-ре-
монтном осталось смон-

тировать часть оборудо-
вания, — сказал Михаил 
Точкин.

«Лихоборы» станет ба-
зовым депо по техниче-
скому обслуживанию и 
ремонту подвижного со-
става «салатовой» ветки 
метро. Поезда будут при-
езжать сюда от строящей-
ся станции «Верхние Ли-
хоборы»: в соединитель-
ном тоннеле уже завер-
шены основные работы и 
идёт укладка пути.

Сдача объекта в эксплу-
атацию запланирована на 
2017 год.

Виктор ФЁДОРОВ

Депо «Лихоборы» готово на две трети

st
ro
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Основной упор в весеннюю призывную кампанию будет 
сделан на работу с выпускниками колледжей и вузов

На вызов выехали бойцы 31-й пожарной части (на фото) и аварийно-спасательного отряда №2

Основные объекты депо возведены, идут монтаж инженерных систем 
и подготовка под чистовую отделку
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Воспитанни-
ца клуба «Айс-
берг» Алёна 
Самофал ста-
ла бронзовым 

призёром первенства 
России по карате кёку-
синкай, состоявшегося 
в подмосковных Лухо-
вицах. В финальном по-
единке девочка встре-
тилась с соперницей из 
Челябинска. Бой шёл в 
полный контакт, длил-
ся две минуты. Лучшей 
Алёну признали все пять 
судей.

— Перед выходом на 
татами я сильно волно-
валась, потому что один 
из предыдущих боёв сло-
жился не очень удачно: я 
больше ударов наносила 
ногами, и под конец мне 
просто не хватило сил. В 
поединке за 3-е место мой 
тренер Алексей Сергеевич 
Шепелев посоветовал, на-
против, активнее атако-
вать руками, и это дало 
положительный резуль-
тат, — рассказала спорт-
сменка.

Карате кёкусинкай Алё-
на занимается с шести лет. 
Этим боевым искусством 
она увлеклась по примеру 
своего отца.

— Папа серьёзно зани-
мался рукопашным боем 
и самбо. Однако эти еди-
ноборства мне не понра-
вились, потому что руко-
пашный бой очень жёст-

кий, а самбо, напротив, 
щадящее, поэтому я вы-
брала карате кёкусинкай 
как промежуточный вид, 
— говорит Алёна.

Учится девочка в шко-
ле №185, располагающей-
ся на Михалковской ули-
це. Из предметов больше 
всего любит литературу. 

— Я охотно читаю, осо-
бенно мне нравятся книги 
о Гарри Поттере. Ещё слу-
шаю музыку. Моя любимая 
группа — Black Star Mafia, её 
песни помогают зарядиться 
энергией перед соревнова-
ниями, — улыбается воспи-
танница клуба «Айсберг».

Также Алёна любит ри-

совать. Лучше всего ей уда-
ются портреты. Изобража-
ет на них она, как прави-
ло, самых близких людей: 
маму, бабушку, дедушку и 
младшую сестру. 

— Ещё я часто рисую, 
как спят две мои собаки 
— ирландские волкода-
вы Нильс и Саюри. Они 
большие и на вид очень 
грозные, но в душе добрые 
и дружелюбные, — уверя-
ет девочка.

Роман ФЛЕЙШЕР

НОВОСТИ ОКРУГА

12-летняя каратистка 
из Коптева взяла бронзу

Детский сад № 807, рас-
положенный в районе Со-
кол, получит новое, совре-
менное здание. Его стро-
ительство предусмотрено 
Адресной инвестицион-
ной программой города 
Москвы, об этом сооб-
щил главный архитектор 
столицы Сергей Кузнецов.

Двухэтажное здание дет-
ского образовательного уч-
реждения было возведено 
на пересечении дублёра 
Волоколамского шоссе и 

улицы Алабяна в 1964 году. 
Состояние фасадов сейчас 
неудовлетворительное: 
есть глубокие трещины, 
бетонные плиты карни-
за и перемычки над окон-
ными проёмами частично 
разрушены и представля-
ют опасность для детей.

Новое строение пла-
нируется возвести к 2018 
году. Как сообщил  Сергей 
Кузнецов, там будут обо-
рудованы современные 
классы, зоны рекреации, 

мастерск ие, зритель-
ный и спортивный залы, 
библио тека, медкабинет, 
удобные раздевалки и т.д.

Как отмечает пресс-
сл у жба Москомарх и-
тектуры, новое здание 
будет четырёхэтажным, 
ещё один подземный 
уровень займёт парков-
ка. Также будут замене-
ны устаревшие детские 
площадки, а двор благо-
устроят.

Марианна ТАН

Алёна любит 
читать, 
особенно ей 
нравятся книги 
о Гарри Поттере

ЧТО ПОСТРОЯТ На Соколе будет новый детский сад

Экологический урок 
«Свобода от отходов» про-
шёл в школе №2098 им. 
Героя Советского Союза 
Л.М.Доватора на Ангар-
ской улице.

Урок вели ученики, они 
рассказали сверстникам о 
состоянии экологии в со-
временном мире, о проб-
леме раздельного сбора 
и утилизации отходов, а 

также об экологических 
проектах, которые реа-
лизуются в школе.

Гостем урока, который 
проходил в рамках пар-
тийного экологическо-
го проекта «Единой Рос-
сии», стал депутат Госду-
мы, генерал-полковник, 
Герой Советского Союза 
Николай Антошкин.

Виктор ФЁДОРОВ

Герой России 
Николай Антошкин 
пришёл на экологический 
урок в школе САО

До конца года планиру-
ется ввести односторон-
нее движение на улице 
Левитана в районе Сокол 
(в сторону улицы Алабя-
на), сообщил первый за-
меститель руководителя 
столичного Центра орга-
низации дорожного дви-
жения (ЦОДД) Александр 

Ходаков в интервью агент-
ству городских новостей 
«Москва».

— На 2017 год планиру-
ется ввести одностороннее 
движение на улице Леви-
тана в целях обеспечения 
пропускной способности 
и создания парковочных 
мест. Кажется, что это не 

очень значимый участок, 
но для жителей располо-
женного рядом микрорай-
она он даст ощутимый эф-
фект, так как они смогут 
парковаться и у них не воз-
никнет проблем с внеш-
ним транзитом, — пояс-
нил Александр Ходаков.

Мила РЯБИНИНА

На улице Левитана введут 
одностороннее движение

Автобус №233 отправится 
в первый рейс раньше

График движения автобуса по маршруту №233 (метро «Реч-
ной вокзал» — Петрозаводская улица) изменился 27 марта.

Как сообщила пресс-служба ГУП «Мосгортранс», теперь по 
рабочим дням первый автобус отправляется от Петрозавод-
ской улицы в 5.21 (вместо 5.33), а от станции метро «Речной 
вокзал» — в 5.35 (вместо 5.47).

В новом здании детского сада будут оборудованы современные классы, 
зоны рекреации и другие помещения

Карате кёкусинкай Алёна занимается с шести лет, выбрала его по примеру своего отца

Николай Антошкин выступил перед учениками школы №2098

Одностороннее движение на улице Левитана поможет создать новые парковочные места
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Москвичи завоевали 
18 наград Всероссийской 
олимпиады по астрономии

Олимпиада проходила в Смо-
ленске. 

— В соревновании приня-
ли участие 173 школьника из 
41 региона России. Всего у мо-
сковской команды 18 наград 
— это больше, чем в прошлые 
годы. При этом учащийся сто-
личной школы №179 Дмитрий 
Царёв стал абсолютным побе-
дителем в параллели 9-х клас-
сов, — отметили в пресс-служ-
бе Департамента образования 
города Москвы.

Напомним: Всероссийская 
олимпиада школьников прохо-
дит по 24 общеобразователь-
ным предметам во всех реги-
онах страны. Олимпиада про-
водится в четыре этапа. Всего 
в финал олимпиады были при-
глашены более 1300 учащихся 
московских школ.

Поезд «Акварель» вышел 
на «синюю» ветку 

Поезд «Акварель» с экспо-
зицией весенних натюрмортов 
и пейзажей запустили на Арбат-
ско-Покровской линии столич-
ного метро. Об этом сообщает 
пресс-служба Московского ме-
трополитена.

— «Акварель» является од-
ним из самых любимых имен-
ных поездов у жителей и гостей 
столицы, в этом году он отметит 
свой 10-летний юбилей. Новое 
оформление как нельзя лучше 
впишется в общую концепцию 
поезда, ведь все картины здесь 
выполнены именно акварелью, 
— сказал заместитель началь-
ника Московского метрополи-
тена по коммуникациям Алек-
сей Ильиных.

Запуск обновлённого соста-
ва приурочен к пятилетию Ака-
демии акварели и изящных ис-
кусств и к открытию соответ-
ствующей выставки в Манеже, 
которая начнёт работу 6 апреля.

Московский 
культурный форум посетили 
около 48 тысяч гостей

За три дня работы Московско-
го культурного форума в Мане-
же побывали около 48 тысяч че-
ловек. В сравнении с прошлым 
годом количество посетителей в 
первые два дня выросло на 10%. 
Больше 4 тысяч гостей форума 
записались в биб лиотеки, около 
600 — в кружки и студии. Горо-
жанам выдали свыше 10 тысяч 
книг. Об этом сообщает офи-
циальный портал мэра и Пра-
вительства Москвы.

Профессионалы и гости со-
брались в Манеже, чтобы обсу-
дить лучшие проекты в области 
культуры — реализованные и те, 
которые ещё предстоит вопло-
тить в жизнь. В развлекатель-
ную программу форума вошло 
больше 800 мероприятий: встре-
чи с артистами театра и кино, 
концерты, поэтические вечера, 
мастер-классы, экскурсии, ав-
тограф-сессии и многое другое.

СТОЛИЧНЫЕ 
НОВОСТИ Три года напря-

жённой ра-
боты — и вот 
уже близится 
к завершению 

реконструкция Боль-
шой спортивной арены 
в «Лужниках», до окон-
чания отделки помеще-
ний осталось несколько 
недель.

Уже можно играть 
в футбол

За это время выполнен 
большой объём уникаль-
ных по сложности работ. 
Перед строителями сто-
яла задача, с одной сто-
роны, сохранить истори-
ческий облик стадиона, с 
другой — по сути, постро-
ить новую, современную 
арену мирового уровня. 
В «Лужниках» пройдут 
главные матчи чемпиона-
та мира по футболу в 2018 
году: открытие, один из 
полуфиналов и финал.

— В «Лужниках» выпол-
нена большая часть работ 
по реконструкции самого 
стадиона — главной арены. 
Здесь смонтированы свет, 
звук и даже зелёная трава 
с помощью специальных 
технологий за зиму укре-
пила свою корневую си-
стему. Заканчиваются от-
делочные работы, ведутся 
пусконаладочные рабо-
ты. Так что нет никаких 
сомнений, что «Лужни-
ки» будут сданы в срок, — 
сказал Сергей Собянин.

Главным преимуще-
ством «Лужников» станет 
уникальное футбольное 
поле с натуральным тра-
вяным газоном, соответ-
ствующее всем современ-
ным требованиям и тех-
ническим рекомендациям 
ФИФА. Под самим полем 
создан полутораметровый 
«пирог», состоящий из 
систем дренажа, обогре-
ва, полива, аэрации, мо-
ниторинга агротехниче-
ских характеристик газо-
на. Всего под полем было 
проложено 35 км труб.

Крыша-экран
Вместимость стадио-

на увеличена до 81 тыся-
чи зрителей. Зонирование 
трибун выполнено с учё-
том потребностей и осо-
бенностей всех категорий 
зрителей. Цвет трибун — 
бордовый с бежевыми 
вкраплениями — был вы-
бран по результатам элек-
тронного голосования на 
сервисе «Активный граж-
данин», в котором приня-
ли участие 137 тысяч мо-
сквичей.

Для защиты зрителей 
от осадков козырёк кров-
ли по периметру стадио-
на удлинён на 11 метров. 
Благодаря вмонтирован-

ным в кровлю светодио-
дам в период проведения 
матчей и массовых меро-
приятий она может пре-
вращаться в огромный 
медиаэкран.

На верхнем уровне ста-
диона создана смотровая 
площадка, с которой от-
крывается прекрасный 

вид на Новодевичий мо-
настырь, небоскрёбы 
«Москва-Сити», на МГУ 
и весь центр города.

Учтут опыт 
Олимпиады

Одновременно со ста-
дионом идёт сдача в экс-
плуатацию и других фут-
больных объектов «Луж-
ников»: аккредитацион-
ного центра и павильонов 
входного контроля.

В «Лу жниках» будет 
создана новейшая си-
стема безопасности. При 
разработке учитывался 
международный и рос-
сийский опыт, в том чис-
ле полученный во время 

Олимпиады 2014 года в 
Сочи.

Благоустройство «Луж-
ников» предусматривает 
возрождение и дальней-
шее развитие этой терри-
тории как главного спор-
тивного парка России. В 
настоящий момент работы 
по благоустройству терри-
тории выполнены на 68% 
и должны быть завершены 
до конца текущего года.

Как сообщается в ма-
териалах пресс-службы 
мэрии, в мае в «Лужни-
ках» планируется прове-
сти день открытых две-
рей, чтобы все желающие 
смогли осмотреть обнов-
лённый стадион.

Виктор ФЁДОРОВ

Полная чаша
Реконструкция «Лужников» близится к завершению

В мае 
в «Лужниках» 
планируется 
провести день 
открытых 
дверей

На заседании президиу-
ма столичного правитель-
ства мэр Москвы Сергей 
Собянин подписал рас-
поряжение о присвоении 
статуса промышленного 
комплекса двум предпри-
ятиям Северного округа. 
Это АО «Московский ма-
шиностроительный завод 
«Авангард», который на-
ходится на улице Клары 
Цеткин, и ЗАО «Хамиль-
тон Стандард-Наука», рас-
положенный на Петров-
ско-Разумовском проез-
де. Кроме того, технопар-
ком «Красносельский» 

стал Всероссийский науч-
но-исследовательский ин-
ститут рыбного хозяйства 
и океанографии. Произ-
водственная площадка 
этого предприятия также 
расположена в САО — на 
Ижорской улице.

Теперь предприятия 
будут пользоваться под-
держкой города, для них 
действу ют на логовые 
льготы, а также сниже-
ние ставок арендной пла-
ты за землю.

— Технопарки и пром-
комплексы стали факто-
ром роста промышлен-

ности города, — заявил 
 Сергей Собянин.

Он сообщил, что теперь 
в Москве 52 территории 
имеют особый статус. Это 
24 промышленных ком-
плекса и 28 технопарков. 
На них размещено свыше 
1450 крупных, средних и 
малых предприятий, на 
которых трудятся 70 ты-
сяч человек.

— Это значимая часть 
московской промышлен-
ности и её высокотехно-
логичное будущее, — про-
должил мэр. — В технопар-
ках работает значительная 

часть молодёжи, которая 
занимается созданием ин-
новационной продукции. 
В целом за прошедший 
год московская промыш-

ленность выросла на 3%, а 
инвестиции в основной ка-
питал — на 0,7% и достигли 
1,7 триллиона рублей.

Светлана БУРТ

Два предприятия САО стали промкомплексами 
и одно — технопарком

m
os

.ru

Главным преимуществом «Лужников» 
станет уникальное футбольное поле 
с натуральным травяным газоном

Один из новых промкомплексов — завод «Авангард» — 
производит зенитные ракеты для комплексов ПВО
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Стартовал очеред-
ной этап про-
граммы по благо-
устройству Мо-
сквы «Моя ули-

ца», отправной точкой 
стала пресс-конференция в 
пресс-центре «Россия сегод-
ня». Уже известен список объ-
ектов, которые будут благо-
устроены в рамках программы 
«Моя улица», в основном они 
расположены в Центральном 
округе столицы, но есть и в 
САО — это территория у стан-
ции метро «Сокол».

Музейный квартал 
и новая площадь

В этом году откроется парк 
«Зарядье», будут благоустро-
ены окаймляющие его улица 
Варварка и Китайгородский 
проезд. 

Лубянская площадь превра-
тится из транспортной развяз-
ки в «дружелюбное» для пеше-
ходов пространство.

Музейный квартал появится 
на Волхонке. Там будет сфор-
мирована единая территория 
от метро «Кропоткинская» до 
Пречистенской набережной. 
На Волхонке будет значитель-
но расширено пешеходное про-
странство, установлены малые 
скульптурные группы.

На Бульварном кольце пла-
нируется организация сквоз-
ного движения по бульварам, 
для чего будут созданы допол-
нительные наземные пешеход-
ные переходы.

На месте заброшенного стро-
ительного котлована появится 
новая площадь — Хохловская. 
Там москвичам откроется най-
денный археологами фрагмент 
фундамента стены Белого города. 

Значительные перемены 
ожидаются на площади Твер-
ская Застава. На историческое 
место будет возвращён памят-
ник Максиму Горькому, вновь 
появится сквер, к Белорусско-
му вокзалу вновь будет ходить 
трамвай.

Все сложное — летом
Старт работ запланирован на 

апрель. Большую часть работ 
(устройство кабельной канализа-
ции, мощение гранитом, установ-
ка бордюров и т.д.) на большей ча-

сти объектов предполагается за-
кончить в июле. Завершение всех 
основных работ намечено на ко-
нец августа — начало сентября. 
Однако деревья, как и в прошлом 
году, будут высаживать в конце 
октября — начале декабря. Это 
делается для того, чтобы они луч-
ше прижились.

Новая городская среда
Приоритеты программы, обо-

значенные Сергеем Собяни-
ным, остаются неизменными: 
«Моя улица» нацелена на фор-
мирование новой городской 
среды с ориентацией на горо-
жанина как главного «пользова-
теля» городского пространства. 

— Улицы города должны быть 
не только территорией, которую 
жители пересекают, следуя свои-
ми маршрутами, но и простран-
ством для жизни, чтобы на город-
ские площади, бульвары и улицы 
хотелось приходить снова и сно-
ва, чтобы хотелось проводить там 
время, — отметил заместитель 
мэра Москвы по вопросам ЖКХ 
и благоустройства Пётр Бирюков.

В результате благоустройства 
Москва станет более удобной 
для пешеходов. В городе появятся 
новые широкие тротуары и про-
сторные площади. В центре будет 
больше зелени, в том числе око-
ло 4,5 тысячи взрослых деревьев. 
Благодаря программе «Моя ули-
ца» в Москве приведут в порядок 
более 300 исторических зданий. 
Набережные в центре Москвы из 

«дорог вдоль реки» превратятся в 
места для отдыха у воды.

Благодаря программе «Моя 
улица» центр Москвы получа-
ет новые инженерные коммуни-
кации. Сегодня Москва — един-
ственный регион России, где за 
последние шесть лет благодаря 
своевременно принимаемым 
мерам износ инженерно-ком-
мунальной инфраструктуры не 
вырос, а сократился.

Герои прошлых лет
В прошлом году «главными 

героями» программы стали: Са-
довое кольцо — здесь были про-
ведены масштабные работы на 
его участке от Арбата до Дол-
горуковской улицы; Арбатская 
площадь, ставшая новой город-
ской фестивальной площадкой; 
Тверская улица, изюминкой ко-
торой стали возвращённые де-
ревья. В 2016-м было проведено 
благоустройство Ленинградско-
го проспекта и Ленинградского 
шоссе, обозначившее заверше-
ние реконструкции магистрали 
на севере столицы.

Программа «Моя улица» запла-
нирована до 2018 года, однако ос-
новные работы в центре намече-
но завершить в 2017-м. А значит, 
уже в следующем году в центре не 
будет масштабных перекрытий.

Мила РЯБИНИНА

Вся информация о программе 
«Моя улица» размещена 
на портале mos.ru

ГОРОД

П о с т а н о в л е н и е , 
утверждающее единые 
регламенты строитель-
ства — Правила земле-
пользования и застройки 
(ПЗЗ), принято на засе-
дании президиума сто-
личного правительства. 
Этот документ, разрабо-
танный на основе Гене-
рального плана города 
Москвы и принятых ра-
нее градостроительных 
решений, содержит кар-
ты с указанием допусти-
мых параметров застрой-
ки и назначения каждо-

го участка в границах го-
рода.

Как отметил Сергей Со-
бянин, ПЗЗ обеспечат со-
хранение параметров су-
ществующей жилой за-
стройки, защитят от за-
страивания природные 
территории и объекты 
культурного наследия, 
гарантируют москвичам 
развитие социальной ин-
фраструктуры и произ-
водственных зон с учё-
том всех экологических и 
санитарных норм. 

С декабря прошлого 

года по март 2017-го доку-
мент обсуждался на пуб-
личных слушаниях. За 
это время от москвичей 
поступило свыше 120 ты-
сяч предложений и заме-
чаний, которые были про-
анализированы и учтены. 
Согласно ПЗЗ, публичные 
слушания также станут 
обязательной процеду-
рой перед  любым новым 
строительством в городе.

На сегодняшний день 
ПЗЗ закрепляют суще-
ствующую застройку на 
83% территорий старой 

Москвы и предусматри-
вают развитие 10% город-
ской площади. 

При этом документ раз-
рабатывался до принятия 
решения о подготовке но-
вой программы ренова-
ции пятиэтажек.

— Кварталы реновации 
по новой программе сноса 
ветхого жилья будут рас-
смотрены отдельно после 
утверждения данной про-
граммы и составления по-
адресного перечня, — по-
яснил Собянин.

Ольга САРАТОВСКАЯ

Власти столицы утвердили единые 
прозрачные правила строительства

«Моя улица» 
стартовала
Стал известен полный список улиц, которые ждёт 
благоустройство в рамках городской программы

Большую 
часть работ 
предполагается 
закончить в июле

ВДНХ присоедини-
лась к международному 
проекту по обмену от-
крытками под названием 
«посткроссинг». Специ-
ально для него были 
разработаны уникаль-
ные открытки с истори-
ческими и современны-
ми видами выставки. Их 
можно отправить в лю-
бую точку мира прямо с 
территории ВДНХ.

— На выбор посетите-
лям предлагается 10 ви-
дов открыток с истори-
ческими и современ-
ными изображениями 

знаковых достопримеча-
тельностей, среди кото-
рых Главный вход, зелё-
ный театр, Центральный 
павильон, фонтаны «Зо-
лотой колос», «Каменный 
цветок» и другие, — рас-
сказали в пресс-службе 
ВДНХ.

Открытку, а также кра-
сивый конверт с логоти-
пом ВДНХ можно купить 
в инфоцентре, а почтовую 
марку — в историческом 
почтовом отделении, ко-
торое находится побли-
зости. 

Игорь СМИРНОВ 

ВДНХ присоединилась 
к посткроссингу 

Набережные в центре Москвы из «дорог вдоль реки» превратятся в места 
отдыха у воды

На площадь Тверская Застава вернут трамвайную линию и памятник Максиму Горькому
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В 
этом году тё-
плая весна за-
ставила мно-
гих автомо-
билистов за-

думаться: не сменить ли 
шины пораньше? Несколь-
ко советов о сроках «пере-
обувки» и о влиянии лет-
ней резины на безопас-
ность дал аварийный ко-
миссар Андрей Поляков. 
Его работа — выезжать на 
оформление ДТП в Мо-
скве и Московской области 
по заказам страховщиков.

До «уверенного 
плюса»

Пожалуй, главный во-
прос о замене шин — ког-
да это делать? По мнению 
Андрея, ответ тут может 
быть только один: как 
можно позже.

— Во время недавнего 
снегопада на Дмитровском 
шоссе водитель внедорож-
ника, успевший сменить 
шины на летние, «собрал» 
несколько машин, стояв-
ших на светофоре, — рас-
сказывает Андрей.

Мораль: лучше сменить 
шины через две недели 
после последнего снегопа-
да, чем за полчаса до него.

— Сам я откладываю 
«переобувку» до последне-
го, выжидая, чтобы тем-
пература оставалась по-
ложительной и днём и но-
чью хотя бы около недели. 
Единственный убыток, 
который может принести 
такая практика, — поте-
ря ещё нескольких шипов, 
зато на весенней дороге мне 
гораздо спокойнее.

Шины бывают 
разные

Какие шины выбрать на 
лето? По мнению Андрея, 
у них есть главный пара-
метр, на который стоит 
обратить внимание в пер-
вую очередь:

— Мой выбор — летние 
шины с высокими водо-
отталкивающими свой-
ствами. Обычно внешне 
они отличаются рисунком 
протектора в виде «ёлоч-
ки». Такие покрышки мо-

гут давать больше шума 
при езде, но зато позволя-
ют избежать потери управ-
ляемости в глубокой луже.

Некоторые автомобили-
сты, особенно дачники и 
грибники, предъявляют к 
летним шинам ещё одно 
требование: они должны 
хорошо «грести» по грязи, 
песку и т.д. Понятно, что 
об этом надо подумать за-
ранее, до покупки резины: 
почитать обзоры и срав-
нительные тесты шин, от-
зывы о них.

Осторожно: 
обочина!

Покупатели дорогих 
шин склонны иногда пре-
увеличивать их возмож-
ности. Это провоцирует 
таких водителей ездить 
одинаково быстро и в су-
хую погоду, и в дождь как 

в городе, так и за городом.
— Какими бы совершен-

ными ни были шины, в 
дождь — даже там, где нет 
глубоких луж, — увеличи-
вается тормозной путь, ра-
стёт вероятность заноса. 
Так что в дождливую по-
году самое время вспом-
нить, что об этом говори-

ли в автошколе: необхо-
димо аккуратнее пользо-
ваться тормозом и газом, 
увеличить дистанцию, — 
говорит Андрей Поляков.

Особую осмотритель-
ность надо проявлять вла-
дельцам внедорожников. 
Во-первых, на полнопри-
водной машине техни-
ка выхода из заноса более 
сложная. Во-вторых, если 
сцепление шин с доро-
гой ухудшается, водитель 
обычного автомобиля чув-
ствует это сразу, ещё при 
разгоне, а водитель полно-
приводного проблему мо-
жет не замечать, пока не 
потребуется резко затор-
мозить. Тут, кстати, и боль-
шая масса такого автомоби-
ля может о себе напомнить.

Помимо прочего, за го-
родом существует ещё 
одна потенциальная опас-
ность, которая грозит аб-
солютно всем и усугубля-
ется в сырую погоду. Это 
слабая обочина.

— Не так давно на бетон-
ке между Ленинградкой и 
Дмитровкой идущий впе-
реди меня автомобиль мо-
ментально перевернул-
ся, когда водитель съехал 
на обочину, недостаточно 
сбавив скорость: там ока-
залось скользко, — вспо-
минает Андрей. — Обочи-
на непредсказуема в лю-
бое время года, и съезжать 
на неё, не снизив скорость 
хотя бы до 40 километров в 
час, нельзя. Даже поставив 
новые и качественные лет-
ние шины, важно помнить 
об этом в грядущих поезд-
ках на дачу.

Василий ИВАНОВ

  Когда 
«переобуваться»?

Лучше сменить шины через 
две недели после последнего 
снегопада, чем за полчаса до него

Советы по замене резины весной 
дал аварийный комиссар

Аг
ен

тс
тв

о 
«М

ос
кв

а»

Дмитровский район
На публичные слушания 

представляется проект пла-
нировки территории линейно-
го объекта «Кабельный кол-
лектор от электростанции 
ТЭЦ-21».

Информационные матери-
алы по теме публичных слу-
шаний представлены на экс-
позиции по адресу: г. Москва, 
Клязьминская ул., 11, корп. 3 
(холл 1-го этажа).

Экспозиция открыта с 17 по 
25 апреля 2017 года (включи-
тельно). Часы работы экспо-
зиции: с понедельника по чет-
верг с 10.00 до 17.00, в пятни-

цу с 10.00 до 15.45 (кроме вы-
ходных дней, 22 и 23 апреля 
2017 года), на выставке про-
водятся консультации по те-
мам публичных слушаний.

Собрание участников пу-
бличных слушаний состоится 
27 апреля 2017 года в 19.00 
по адресу: г. Москва, Карель-
ский бул., 5 (в помещении Со-
вета ветеранов Дмитровского 
района).

Время начала регистрации 
участников публичных слуша-
ний: 18.00.

Номера контактных спра-
вочных тел.: управы Дми-
тровского района — (499) 906-
6094; Окружной комиссии в 

Северном административ-
ном округе — (495) 611-1669.

Почтовый адрес Окружной 
комиссии в САО: 127422, г. Мо-
сква, Тимирязевская ул., 27. 

Электронные адреса: упра-
вы Дмитровского района — 
Sao-dmitr@mos.ru; Окруж-
ной комиссии в САО — okg-
zz@yandex.ru.

В период проведения пу-
бличных слушаний участ-
ники публичных слушаний 
имеют право представить 
свои предложения и заме-
чания по обсуждаемым про-
ектам посредством:

— записи предложе-
ний и замечаний в пери-

од работы экспозиции;
— выступления на собра-

нии участников публичных 
слушаний;

— внесения записи в кни-
гу (журнал) регистрации уча-
ствующих в собрании участ-
ников публичных слушаний;

— подачи в ходе собрания 
участников публичных слу-
шаний письменных предло-
жений, замечаний предста-
вителю Окружной комиссии;

— направления в течение 
недели со дня проведения со-
брания участников публичных 
слушаний письменных пред-
ложений, замечаний в Окруж-
ную комиссию.

ОФИЦИАЛЬНО О проведении публичных слушаний Заходи, 
не стесняйся

SEVERSTOLICI.RU

Лучше отложить «переобувку» на время, когда температура будет стабильно положительная
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Четыре девя-
тиклассни-
цы из школы 
№1474 райо-
на Ховрино 

на один день стали экс-
курсоводами Государ-
ственного центрального 
музея современной исто-
рии России. Попробовать 
свои силы в этой роли они 
смогли благодаря проек-
ту «Московский экскур-
совод», идейным вдохно-
вителем которого стала 
депутат Государственной 
думы Ирина Белых.

Проект «Московский 
экскурсовод» — часть 
большого образователь-
ного проекта «Ты нужен 
городу. Ты нужен стра-
не». Ранее в Государствен-
ной думе старшеклассни-
ки представили разрабо-
танные ими программы 
пешеходных экскурсий 
по Москве. Авторы луч-
ших презентаций полу-
чили возможность само-
стоятельно провести экс-
курсии в музее.

А потом 
на китайском

— Самое важное для 
каждого москвича — не 
только любить свой го-
род, но и знать его исто-
рию. Проект «Москов-
ский экскурсовод» позво-
лил ребятам 14-16 лет по-
лучать дополнительное 
образование в столичных 
музеях и на улицах горо-
да. Они сами придумыва-
ют программу экскурсии, 
составляют интересные 
маршруты, чтобы увлечь 

жителей и гостей столи-
цы уникальной историей 
и традициями Москвы, 
— поделилась Ирина Бе-
лых. — В нашем горо-
де множество возможно-
стей для реализации твор-
ческих и научных идей, и 
нам важно, чтобы каждый 
ребёнок смог найти инте-
ресное для себя направле-
ние. Безусловно, стержнем 
проекта будет Департамент 
образования Москвы, но 
главное, что эту идею с удо-
вольствием поддержали и 
Департамент труда и со-
циальной защиты населе-
ния, и Департамент спорта 
и туризма, и, конечно, Де-
партамент культуры. Вот 
такое межведомственное 
объединение усилий ради 
маленьких москвичей. 

Возникла также идея 
соз дать тематические про-
граммы — «Москва науч-
ная», «Москва космиче-
ская», «Москва театраль-

ная» — и проводить увлека-
тельные пешие экскурсии 
для людей любых возраст-
ных категорий, в том чис-
ле представителей старше-
го поколения.

В дальнейших планах 
организаторов — при-
влечь школы с углублён-
ным изу чением ино-
странных языков, что-
бы проводить экскурсии 
для туристов, посещаю-
щих столицу, на англий-
ском, французском и ки-
тайском языках.

Нервничали, 
но справились

Перед началом экс-
курсионной программы 
школьницы заметно нерв-
ничали, но всё же блестя-
ще справились со своей 
задачей. Группы, для ко-
торых они рассказывали о 
знаковых событиях исто-
рии современной России, 

состояли из представите-
лей столичных департа-
ментов, префектур, ди-
ректоров школ, учителей 
и родителей школьниц.

— К этому событию де-
вочки готовились два ме-
сяца: посещали лекции, 
изучали материал под 
руководством курато-
ров музея, — рассказала 
учитель истории и обще-
ствознания школы №1474 
Тамара Лунина. — Я ви-
дела их увлечённость и 

энтузиазм и сегодня, по-
слушав экскурсию, бук-
вально прониклась этим 
проектом. 

— Мне очень повезло, 
что я стала участницей 
проекта «Московский экс-
курсовод» и узнала столь-
ко нового, — поделилась 
впечатлениями Анастасия 
Черняховская, одна из де-
вушек, проводивших экс-
курсию. — Большое спа-
сибо кураторам из музея, 
которые помогли нам под-
готовиться.

В музее проект считают 
весьма перспективным.

— Мы рады, что имен-
но наш музей стал стар-
товой площадкой проек-
та. Это прекрасная идея, 
которая позволит научить 
наших детей интересней-
шей профессии экскур-
совода, — отметила гене-
ральный директор музея 
Ирина Великанова.

Екатерина СЛЮСАРЬ

Гид на день
Школьницы из Северного округа провели свои первые экскурсии в музее

Школьницы 
готовились 
к экскурсиям 
два месяца: 
посещали 
лекции, изучали 
материал

По словам председателя 
Мосгордумы Алексея Шапош-
никова, после первого чтения 
к проекту постановления об из-
менении Кодекса РФ об адми-
нистративных правонарушени-
ях поступило 10 поправок. В 
частности, предлагалось до-
полнить законопроект таким 
видом наказания, как обяза-
тельные работы. 

Административный арест 
и обязательные работы бу-
дут применять как вид нака-
зания при повторном задер-
жании за зацепинг. Рассмо-
трение дел передаётся в ве-
дение мировых судей.

Кстати, на портале «Актив-
ный гражданин» проводилось 
голосование по вопросу на-
казания за зацепинг. В нём 
приняли участие более 206 
тысяч москвичей. Подавля-
ющее большинство проголо-
совавших, а это 84,7%, под-
держали ужесточение мер от-
ветственности для зацеперов.

Шапошников отметил, что 
новый законопроект был при-
нят на заседании Московской 
городской думы и направлен 
в Госдуму.

В МОСГОРДУМЕ

Главный врач детской поли-
клиники №86 Галина Ухано-
ва убеждена, что руководитель 
учреждения здравоохранения 
не должен оставлять лечебное 
дело. Поэтому и раньше, и сей-
час ведёт приём пациентов. Па-
раллельно заканчивает второе 
высшее образование — полу-
чает специальность менедже-
ра здравоохранения.

— Мне нравится и админи-
стративная работа, и лечеб-
ная, а особенно если есть воз-
можность это сочетать, — го-
ворит она. — Как администра-
тора привлекает возможность 
организовать работу поликли-
ники, чтобы было комфортно 

всем: и пациентам, и врачам. 
Чтобы люди получали необхо-
димую помощь, а врачи и мед-
сёстры были удовлетворены 
своей работой, условиями тру-
да, зарплатой. Чтобы в коллек-
тиве было тепло, как дома, и па-
циентам было хорошо.

И в этом помогает Москов-
ский стандарт детской поли-
клиники, который внедряется 
по всей столице, в том числе и 
в ДГП №86.

В профессии Галина Уханова 
с 1987 года, дело жизни выбра-
ла сознательно, хотя родители 
— сами медицинские работни-
ки — отговаривали дочь. Чтобы 
окончательно отбить у неё охо-

ту к медицине, её ещё школьни-
цей устроили на практику са-
нитаркой в урологическое от-
деление.

— Но эффект был обратный: 
мне так понравилось, что я со-
вершенно твёрдо приняла ре-
шение стать врачом, помогать 
больным людям, — рассказы-
вает Галина Уханова. — Потом 
получилось, что поступила во 
2-й мед на педиатра, стала дет-
ским неврологом.

Начинала работать в САО, 
в 15-й детской поликлинике. 
14 лет возглавляла ДГП №37 в 
районе Ховрино. С 2011 года — 
главный врач 86-й детской по-
ликлиники, в составе которой 

на сегодня два филиала, поми-
мо головного центра на Коро-
винском ш., 36а.

Здесь дружный коллектив, 
прекрасная медицинская база, 
работают меж районный травм-
пункт, центр здоровья, отделе-
ние неотложной медицинской 
помощи.

— У детей многие заболева-
ния вылечиваются, компен-
сируются лучше, чем у взрос-
лых. И когда ты видишь благо-
дарных родителей и маленьких 
здоровых малышей, получа-
ешь от этого огромное удо-
вольствие, — говорит Галина 
Юрьевна.

Анна ФОМИНА

Галина Уханова: Мне нравится сочетать 
административную и лечебную работу

ЧЕЛОВЕК ДЕЛА

Алексей 
Шапошников: 
«Законопроект 
об увеличении 
штрафов 
для зацеперов 
направлен 
в Госдуму»

В одну из экскурсионных групп вошла идейный вдохновитель проекта депутат Госдумы Ирина Белых (в центре)

Галина Уханова ещё школьницей 
приняла твёрдое решение 
стать врачом
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Оживают 
с первыми 
листочками

— В этом году в нашем 
округе уже есть обраще-
ния жителей по поводу 
присасывания клещей, 
— удивляет Вера Тарасо-
ва, — правда, это произо-
шло осенью, а сейчас за-
болевание, которое пере-
шло в хроническую фор-
му, проявилось. 

С потеплением, с пер-
выми листочками клещи 
начинают оживать, ста-
новятся активными. Есть 
опасность нападения кле-
щей во время прогулок в 
парках, на садовых участ-
ках, в лесу. Кстати, тер-
ритории Дмитровского и 
Талдомского районов Мо-
сковской области являют-
ся эндемичными по забо-
леваемости клещевым ви-
русным энцефалитом. За-
ражение в таких районах 
возможно с марта по ок-
тябрь, наиболее опасное 
время — май, июнь.

Кусает без разбору
Клещ может укусить на 

прогулке кого угодно: вас 
и ваших близких, люби-
мую собаку или кота. Но 

не стоит отказывать себе 
в свежем воздухе: гуляйте, 
соблюдая меры предосто-
рожности.

— Энтомологи из на-
шего Центра гигиены и 
эпидемиологии постоян-
но проводят обследова-
ние всех зелёных терри-
торий округа на наличие 
этих насекомых, — рас-
сказывает Вера Тарасова. 
— И если в прошлом году 
на территории округа во-
обще не было обнаруже-
но клещей, это не значит, 

что в этом году их также 
не будет.

Брюки, а не шорты
Самая первая мера, ко-

торая защитит от клеще-
вого энцефалита, — при-
вивка. Полик линик и 
предлагают взрослым и 
детям вакцинацию про-
тив клещевого энцефали-
та, которую лучше прове-
сти за полтора месяца до 

выезда на неблагополуч-
ную территорию. Про-
тив боррелиоза, к сожа-
лению, прививки нет. Но 
можно принять меры, что-
бы клещ не укусил вовсе: 
правильно одеться и рас-
пылить на одежду (но не 
на кожу!) специальные 
препараты, содержащие 
инсектициды.

— Собираясь в лес или в 
парк, необходимо надеть 
куртку с длинными рука-
вами, брюки, а не шорты, 
головной убор, закрытую 

обувь, — говорит главный 
санитарный врач САО. — 
На светлой одежде насеко-
мых лучше видно, обыч-
но они ползут снизу вверх. 
Необходимо проводить 
само- и взаимоосмотры 
каждые 10-15 минут. По-
сле прогулки нужно также 
проверять шерсть кошек 
и собак. Важно помнить, 
что клещи есть и летом, и 
даже в ноябре к нам обра-
щались по поводу укусов. 

Но повышенная актив-
ность начинается сейчас.

Не любит холод
Если клеща вы всё же 

нашли, снимать его нуж-
но очень осторожно, что-
бы не оборвать хоботок, 
который может остаться 
глубоко в коже. Необхо-
димо захватить насекомое 
пинцетом и извлечь, по-
вернув вокруг оси. Вместо 
пинцета можно исполь-
зовать петлю из простой 
нити. Поможет и кусочек  
льда: от холода клещ сам 
вытаскивает хоботок и от-
деляется.

Место укуса надо про-
дезинфицировать, руки 
вымыть с мылом, а клеща 
желательно… сжечь!

— Именно сжечь, а не 
раздавить! — предупреж-

дает Вера Тарасова. — По-
тому что, если раздавить, 
на руках останется вся ин-
фекция, ведь его экскре-
менты тоже заражены. 
Подхватить болезнь мож-
но и через остатки клеща 
на коже, и даже вдохнув 
вирус.

Можно привезти кле-
ща в лабораторию для ис-
следования, для этого он 
должен быть живым или 
мёртвым, но целым. По-
местите насекомое в пу-
зырёк вместе с кусочком 
смоченной водой тка-
ни и доставьте в течение 
двух суток. Исследования 
платные.

И конечно, если при-
вивки не было, не позднее 
96 часов после укуса необ-
ходимо провести курс экс-
тренной профилактики.

Юлия ВАНИНА

Можно привезти клеща 
в лабораторию, для этого 
он должен быть живым 
или мёртвым, но целым

Проверяйте шерсть 
и уши
Почему уже в апреле стоит опасаться клещей

В месте с зимой до следующего сезона для 
большинства москвичей стали неактуаль-
ными проблемы с некачественной «омывай-
кой» или шубами без чипов. Долгожданное 
солнце зовёт из квартир на улицу — в пар-

ки, скверы, на дачные участки, где уже могут подстере-
гать клещи.

Главный санитарный врач округа Вера Тарасова расска-
зала, как уберечься от опасных кровососущих на первых 
прогулках и пикниках.

СРЕДА ОБИТАНИЯ
ре

кл
ам
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Клещ может укусить кого угодно: человека, собаку или кота

Где делать 
экстренную 
профилактику 
после укуса:

 взрослым — НИИ скорой 
и неотложной медицин-
ской помощи им. Склифо-
совского: Б.Сухаревская 
пл., 3;

 детям — детская клини-
ческая больница №13 
им. Филатова: 
 Садовая-Кудринская ул., 
15.

Где делать 
прививки:

 городские поликлиники;
 центральный прививоч-
ный пункт на базе город-
ской поликлиники №5: 
Трубная ул., 19, корп. 1. 
Тел. (495) 621-9465.

СОВЕТ
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 В нашей пятиэтаж-
ке без лифта уста-
новили лампы, реа-

гирующие на шум. Я живу 
на последнем этаже, поздно 
вечером гуляю с собакой. 
Дохожу до 3-го этажа, и свет 
на всех этажах гаснет — 
приходится светить телефо-
ном или фонариком. На об-
ратном пути — та же исто-
рия: полдороги поднимаюсь 
в темноте. При этом шуметь 
— топать, хлопать — ночью 
в подъезде не очень-то хо-
чется.

Татьяна Анатольевна,
Кронштадтский бул., 17, 

корп. 3

В рамках 
капремонта

В настоящее время дом 
на Кронштадтском бул., 
17, корп. 3, находится на 
капремонте. В управляю-
щей компании ООО «УК 
«ДЭЗ «Головинский» со-
общили, что установ-
ка новых светильников 
в подъезде произведена 
подрядной организаци-
ей в рамках капитально-
го ремонта.

Сообщить подрядчику 
о том, что у жителей есть 
вопросы по выполненным 
работам, не только можно, 
но и нужно.

Кому задать 
вопросы

Каждую среду в 17.00 в 
управе Головинского рай-
она (Флотская ул., 1) про-
ходят встречи с подряд-
ными организациями, 
выполняющими капи-

тальный ремонт в домах 
района, с участием пред-
ставителей УК. На встре-
чах жители могут пере-
дать свои жалобы и по-
желания о качестве работ 

непосредственно испол-
нителям.

— Также любой житель 
может отдать письменную 
жалобу, касающуюся кап-
ремонта, нам, в офис УК 

«ДЭЗ «Головинский» на 
улице Авангардной, 16, — 
пояснили в управляющей 
организации. — Мы обя-
зательно передадим её ис-
полнителю работ на бли-
жайшей встрече в управе.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

ООО «УК «Дирекция эксплуатации 
зданий «Головинский»: 
ул. Авангардная, 16, 
тел. (495) 708-0296.
Управа Головинского района: 
Флотская ул., 1, 
тел. (495) 456-4326

В темноте
Шумочувствительные лампочки на Кронштадтском быстро гаснут

Сообщить подрядчику о том, 
что у жителей есть вопросы 
по выполненным работам, 
не только можно, но и нужно

 Олег, 20 лет, 
студент, Сокол:

— Если будет хорошая по-
года, то пойду. После зимы, 
когда надо быстро привести 
в порядок территории всех 
парков, улиц, дворов, на-
много быстрее это сделать, 
если подключатся сами жи-
тели. Приятно видеть ухо-

женные и аккуратные ули-
цы и знать, что ты сам помог 
достичь такого результата, а 
не ждал, что за тебя это сде-
лает кто-то другой.

 
 Светлана, 68 лет, 

пенсионерка, 
Савёловский:

— Я человек, как говорит-
ся, старой закалки и на суб-
ботники ходила всю жизнь. 
Мне кажется, это очень 
нужное занятие. Когда сам 
убираешь в своём дворе, на 
своей улице, потом уже рука 
не поднимется бросить на 
землю бумажку. Теперь ста-
раюсь брать на субботники 

внуков, чтобы приучить их 
к труду и чистоплотности. 
Да и лишний повод пооб-
щаться с соседями.

 Мария, 35 лет, 
ветеринар, Коптево:

— Я планирую пойти 
вместе с друзьями. Мы 
все люди с активной жиз-
ненной позицией и всег-
да стараемся поучаство-
вать в полезных для го-
рода акциях. Самое важ-
ное сейчас — вычистить 
сгнившие под снегом ли-
стья, подготовить почву, 
чтобы поскорее пришла 
весна и на газонах зазеле-

нела трава. В первый день 
поработаем во дворах, а во 
второй пойдём в сквер не-
далеко от дома.

 Николай, 31 год, 
преподаватель, 
Тимирязевский:

— Мы вместе с соседями 
хотим провести субботник 
у исторической остановки 
трамвая №27 «Красносту-

денческий проезд» и при-
вести территорию вокруг 
неё в приглядный вид. К 
конкретным датам привя-
зываться не будем, решим 
в соседском кругу, когда 
нам удобнее.

 Анна, 27 лет, 
копирайтер, Ховрино:

— Зачем мне рано вста-
вать в свой выходной день 

и отправляться на уборку 
в калошах с граблями на-
перевес, когда в Москве 
сформированы бригады 
профессиональных двор-
ников? Думаю, они впол-
не справляются с убор-
кой территории. А задача 
граждан — поддерживать 
чистоту и не лениться до-
носить мусор до урн.

Ольга САРАТОВСКАЯ

Кому нужны 
субботники?

Почему на Дми-
тровском ш., 113, 
рядом с магазином 

«Билла», закрыли отделение 
Сбербанка? Теперь прихо-
дится далеко ходить и стоять 
в очереди.

Татьяна Александровна,
Яхромский пр.

В пресс-центре Москов-
ского банка ПАО «Сбер-
банк» сообщили, что до-
полнительный офис №0881 
на Дмитровском ш., 113, 
корп. 1, закрыт в январе 
этого года в связи с тем, что 
в небольшом помещении 
невозможно было обеспе-
чить высокий уровень об-
служивания и комфортные 
условия для посетителей.

Клиенты офиса пере-
ведены в дополнитель-
ный офис №1417 на Дми-
тровском ш., 98, с новыми, 
просторными помещени-
ями. Посетителям предо-
ставляется расширенный 

перечень банковских ус-
луг. Офис работает еже-
дневно, без выходных, с 
понедельника по пятни-
цу — с 8.30 до 19.30, в суб-
боту и воскресенье — с 
10.00 до 17.00 без переры-
вов. Оборудована зона са-
мообслуживания (банко-
маты и терминалы), рабо-
тающая круглосуточно.

Также в пресс-службе 
напомнили, что многие 
услуги — оплата ЖКУ, пе-
ревод денег и др. — можно 
получить дистанционно, 
через Интернет, не тратя 
времени в очереди и с бо-
лее низкой комиссией, чем 
при оплате у операциони-
ста. Сотрудники допол-
нительных офисов помо-
гут освоить современные 
удобные способы получе-
ния банковских услуг.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Контакт-центр Сбербанка: 
(495) 500-5550

Почему закрылось 
отделение банка?

Людям с кардио-
стимулятором 
в сердце нельзя 

проходить через рамки ме-
таллоискателя. На некото-
рых станциях метро есть 
проходы мимо рамок. Но, 
например, на станции 
«Речной вокзал» такого 
прохода нет, и мне прихо-
дится просить отодвинуть 
металлическое огражде-
ние, чтобы миновать рам-
ку. Будет ли исправлена 
данная ситуация?

Геннадий Васильевич,
Смольная ул.

В пресс-службе ГУП «Мо-
сковский метрополитен» со-
общили, что знают о пробле-
ме и работают над её реше-
нием. Проход для пассажи-
ров с кардиостимуляторами 
на всех станциях подземки 
планируется обеспечить в 
ближайшее время.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Контакт-центр «Московский 
транспорт»: (495) 539-5454. 
Обращение также можно передать 
через электронную приёмную 
на портале transport.mos.ru 
или по адресу: просп. Мира, 41, 
стр. 2; факс (495) 631-3744

Традиционные общегород-
ские субботники пройдут 
в Москве 8 и 29 апреля. В 
Северном округе окружной 
площадкой станет парк- 
усадьба «Михалково», до-
бровольцев ждут здесь 
8 апреля. Все желающие 
принять участие в весен-
ней уборке будут обеспече-
ны инвентарём и посадоч-
ным материалом для ра-
бот во дворах, в парках и 
на бульварах города. «Север 
столицы» выяснил, собира-
ются ли пойти на суббот-
ники жители округа.

ОПРОС

Будет ли на станции 
«Речной вокзал» 
проход мимо рамок?

Всех желающих принять участие в весенней уборке обеспечат инвентарём 
и посадочным материалом
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Днём житель 
Северного 
округа пришёл 
в обменный 
пункт, распо-

ложенный на Новопесча-
ной улице, чтобы продать 
тысячу долларов. Увидел 
очередь и расстроился: то-
ропился. Хотел уйти, но 
к нему подошёл приятно-
го вида незнакомец. «Вам 
доллары поменять на руб-
ли? А мне как раз они и 
нужны. Давайте куплю у 
вас по хорошему курсу?» 

11 цветных 
бумажек

Сделка состоялась тут 
же, рядом с обменником. 
Довольный тем, что не при-
шлось терять время, быв-
ший владелец американ-
ской валюты ушёл. Спустя 
полчаса его постигло ра-
зочарование: он попытал-
ся расплатиться в торговом 
центре за продукты. Там и 
выяснилось, что 11 пяти-
тысячных купюр у него в 
кошельке — фальшивые. 
Из тех денег, что он выру-
чил от продажи долларов, 
настоящими были лишь 
две тысячные банкноты.

Расследованием этого 
дела занялись полицейские 
из отдела по борьбе с эконо-
мическими преступлени-
ями УВД по САО. Им уда-
лось вычислить машину, на 
которой передвигался по-
дозреваемый. Его задержа-
ли по горячим следам.

Ловил приезжих
— В ходе личного до-

смотра задержанного со-

трудники полиции обна-
ружили и изъяли у него 14 
купюр достоинством 500 
евро, пять купюр досто-
инством тысяча рублей, 
279 купюр достоинством 
5 тысяч рублей, 211 купюр 
достоинством 100 долларов 
США. Эти деньги предна-
значались для дальнейшего 
сбыта. Общая сумма изъя-
тых купюр — предположи-
тельно поддельных – свы-
ше 3 миллионов рублей, — 
рассказала руководитель 
пресс-службы УВД по САО 
Ясмина Шафигуллина.

Задержанный — граж-
данин Латвии. Он уже 
дважды был судим, при-
чём последний раз в 2010 
году за аналогичное пре-
ступление. Установлено, 
что с 13 по 21 марта он на-
ходился в Москве и, впол-
не вероятно, продавал лю-
дям фальшивые деньги.

На вопрос «Зачем при 
себе такая крупная сум-
ма?» он честно ответил по-
лицейским: «Ждал лоха». 
И пояснил, что в основ-
ном на «выгодный курс» 
ловил приезжих.

Не единичный 
случай!

Подобная схема мошен-
ничества была распро-
странена в 1990-е. Тогда 
купля-продажа долла-
ров активно осуществля-
лась в каждом обменни-
ке, курс доллара постоян-
но менялся, и часто мож-
но было встретить ребят, 
которые предлагали за-
няться валютными опе-
рациями нелегально. Как 
выяснилось, в наше вре-
мя люди тоже продолжа-
ют верить в выгоду подоб-
ных обменов.

К примеру, в прошлом 
году при сбыте поддель-
ных денег около обмен-
ного пункта на Головин-
ском шоссе был задержан 
ещё один аферист. Потер-

певший рассказал, что тот 
весьма артистично обвёл 
его вокруг пальца: про-
сто вышел из обменника 
и сообщил: «Там прове-
ряющие, работать пока не 
будет». А затем, узнав, что 
тот хочет продать 200 дол-
ларов, достал из кошель-
ка пачку пятитысячных 
купюр. При задержании 
у него было обнаружено 
фальшивок примерно на 
миллион рублей.

От оригинала 
не отличишь

— Как правило, люди, 
которые занимаются сбы-
том фальшивых денег, — 
опытные психологи. Они 
умеют разговорить чело-
века и войти в доверие, 
убедить в необходимости 
сделки. Внешне они тоже 
вполне приятны и не вы-
зывают подозрений. Ин-
теллигентные, хорошо 
одетые, славянской внеш-
ности, — рассказала Яс-
мина Шафигуллина. — 
Как правило, они колесят 
по Москве в поисках по-
пулярных пунктов обмена 
валюты, где много посети-
телей. Кстати, фальшивые 
купюры непрофессионал 
может не распознать, даже 
если внимательно на них 
посмотрит. Они лишь не-
много отличаются по цве-
ту и качеству бумаги, даже 
может показаться, что на 
них проступают водяные 
знаки.

В полиции предупре-
ждают: не обменивай-
те валюту с рук, чтобы не 
стать жертвой аферистов.

Елена ХАРО

10 БЕЗОПАСНОСТЬ

На Соколе 
обманули курьера

Курьер одной из мо-
сковских компаний со-
общил в полицию о том, 
что стал жертвой афери-
ста. Мошенник заказал 
через интернет-магазин 
электроинструменты. Ку-
рьер приехал по указан-
ному адресу в районе Со-
кол и по просьбе заказчи-
ка, сидевшего в машине, 
переложил товар в его ав-
томобиль, который резко 
рванул с места. Матери-
альный ущерб составил 
свыше 117 тыс. рублей. 
Оперативники ОМВД по 
району Сокол в общежи-
тии на Ярославском шос-
се задержали подозрева-
емого. Это безработный 
мужчина. Он арестован.

В Войковском 
задержан 
карманник

Ранее судимого 33-лет-
него москвича задержа-
ли в трамвае. Он пытал-
ся вытащить из заднего 
кармана брюк одного из 
пассажиров кошелёк, но 
был замечен другими пас-
сажирами. Мужчина взят 
под стражу.

Ловелас 
украл карту 
на Дмитровке

Девушка познакоми-
лась с приятным молодым 
человеком и уже на сле-
дующий день отправилась 
к нему в гости, в кварти-
ру на Дмитровском шоссе. 
Пока они выпивали, он вы-
ведал ПИН-код её банков-
ской карты, затем тихонь-
ко выкрал её и отправился 
к ближайшему банкомату. 
Материальный ущерб со-
ставил 50 тыс. рублей. В 
отношении мужчины воз-
буждено уголовное дело.

Екатерина МИЛЬНЕР 
По материалам 

пресс-службы УВД по САО

ПРОИСШЕСТВИЯ Нужны доллары 
недорого? В САО задержан подозреваемый

в сбыте поддельных банкнот

Фальшивые купюры 
непрофессионал не распознает, 
даже если внимательно 
на них посмотрит

08
88
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Д олгождан-
ные тёплые 
деньки не 
за горами, 
и значит, 
скоро мож-

но будет собираться на 
шашлык. Чтобы он по-
лучился вкусным и соч-
ным, потребуется хоро-
шее мясо. Как правиль-
но его выбрать и почему 
в маринад следует добав-
лять побольше лука, рас-
сказал Александр Пере-
печин — владелец част-
ного фермерского хо-
зяйства в Тамбовской 
области, реализующий 
свою продукцию на Коп-
тевском рынке.

Чем старше, 
тем жёстче

По словам фермера, 
чаще всего для шашлыка 
берут свинину: это мясо 
мягкое и жирное, поэтому 
быстро пропекается и име-
ет приятный вкус. Лучше 
купить свиную шейку, 
которая считается самой 
нежной. Ещё для шаш-
лыка подойдут рёбрышки 
или яблочко — так называ-
ют мясо из тазобедренной 
части животного. 

— Иногда берут свиной 
окорок, но он менее жир-
ный, поэтому лучше его 
запекать в духовке, — со-
ветует Александр.

Чтобы шашлык полу-
чился мягким, нужно по-
купать мясо молодых сви-
ней, возраст которых не 
превышает одного года. 
Определить это можно 
по цвету предлагаемых 
кусков. 

— Мясо молодых жи-

вотных ярко-красное, а 
старых — темноватое, — 
поясняет фермер.

Почти как заяц
Если говорить о бара-

нине, то для шашлыка по-
дойдут рёбрышки и спин-
ная часть, которую назы-
вают корейкой. Они име-
ют прожилки, что сделает 
их при приготовлении на 
углях более сочными. Ко-
нечно, баранина облада-
ет специфическим вку-

сом, поэтому покупают 
её реже, однако, уверя-
ет фермер, она полезнее, 
чем свинина.

— Барашки питают-
ся только свежей травой, 
и их мясо считается са-
мым чистым наряду с зай-
чатиной, — рассказывает 
Александр.

Нерабочая часть
Из говяжьего мяса для 

шашлыка подойдёт спин-
ная часть. Из неё выреза-

ют стейки, которые гото-
вят не на шампурах, а на 
решётке. 

— Эта часть называется 
нерабочей, то есть не уча-
ствующей в совершении 
движений животным, поэ-
тому мясо в ней всегда более 
мягкое, — уточняет фермер.

Также на шашлык мож-

но взять вырезку. По срав-
нению со спинной частью 
она чуть суховата и стоит 
дороже, но зато более по-
лезна.

— В туше животно-
го всего два таких куска. 
Вырезка содержит мно-
го полезных веществ, на-
пример кальция и магния, 

поэтому её рекомендуется 
включать в рацион детей, 
— говорит Александр.

Правильный 
маринад

Выбирая мясо, следу-
ет обращать внимание 
на цвет прожилок. Если 
они белые, то куски на 
прилавок выложены све-
жие, а если желтоватые, 
то не очень, покупать их 
не стоит.

Определить степень све-
жести также можно, слег-
ка нажав пальцами на ку-
сок мяса. На хороших ку-
сках образовавшаяся ямка 
выравнивается быстро, на 
плохих — медленно.

И не стоит недооце-
нивать маринад. В него 
Александр советует до-
бавлять побольше реп-
чатого лука: он хоро-
шо размягчает волокна 
в мясе, делает его более 
сочным. Также не стоит 
забывать о чёрном перце, 
который не только прида-
ёт остроту блюду, но ещё 
и улучшает кровообра-
щение в организме чело-
века. Наконец, каждый 
вид мяса нужно мари-
новать определённое ко-
личество времени. Бы-
стрее всего — за два часа 
— «доходит» свинина. Го-
вядину надо мариновать 
шесть-восемь часов, а ба-
ранину — целые сутки.

— В маринад для бара-
нины советую добавлять 
лук, пропущенный через 
мясорубку: тогда шашлык 
из этого мяса получится 
особенно вкусным, — за-
ключает Александр.

Роман ФЛЕЙШЕР

Выбирая мясо, следует обращать 
внимание на цвет прожилок

Свинина 
или баранина?

Фермер
с Коптевского рынка 
объяснил,
как выбрать
мясо для шашлыка

Александр Перепечин советует надавить на кусок мяса: на хорошем ямка выровняется быстро

Читайте районные газеты 
в Интернете 
Каждый день — самые свежие новости округа! 
       Когда откроют новые станции метро? 
Где появятся зоны платной парковки? 

         Что будет с пенсиями? 
Как записать ребёнка в 1-й класс? 

   Сколько будем платить за квартиру в этом году? 
Хроника происшествий, ответы на вопросы читателей, 
советы медиков и педагогов.  Исторические материалы, 
интервью со звёздами кино и эстрады, фотоконкурсы с призами.

 Аэропорт — petrovskipark.ru
 Беговой — yamskoyepole.ru
 Бескудниковский — nashebeskudnikovo.ru
 Войковский — rayonnaya-nedelya.ru
 Восточное Дегунино — deguninskievesti.ru
 Головинский — golovinskievesti.ru
 Дмитровский — dmitrovets.ru
 Западное Дегунино — zap-degunino.ru
 Коптево — gazetakoptevo.ru
 Левобережный — leviy-bereg.ru
 Молжаниновский — molzhaninovskievesti.ru
 Савеловский — savelovskiyposad.ru
 Сокол — sokolgazeta.ru
 Тимирязевский — razumovskiyvestnik.ru
 Ховрино — nashehovrino.ru
 Хорошевский — horoshevka-gazeta.ru

Заходите 
и читайте! 
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Ещё недавно 
крайней ме-
рой, чтобы 
убедить долж-
ников опла-

тить жилищно-комму-
нальные услуги, было 
постановление суда, а те-
перь всё чаще управля-
ющие организации при-
меняют другой эффек-
тивный способ — огра-
ничение коммунальных 
услуг. Обычно перекры-
вают горячую воду или 
канализацию.
С начала 2017 года эту 
меру управляющие ор-
ганизации выбирают во 
многом потому, что от-
ключение теперь оплачи-
вают также должники.

 

Канализация 
дороже

— Если неплательщи-
ки игнорируют преду-
преждения и уведомления 
управляющей организа-
ции, мы ограничиваем го-
рячее водоснабжение или 
водоотведение, то есть ка-
нализацию, — рассказы-
вает начальник юриди-
ческого отдела ГБУ «Жи-
лищник Савёловского 
района» Роман Мищенко. 
— Обычно ставим заглуш-
ку на канализацию непла-
тельщикам, задолжавшим 
более чем за 12 месяцев. 
Тем, кто задолжал за пол-
года, отключаем горячую 
воду.

Это происходит не не-
ожиданно: за 20 дней 
управляющая организа-
ция обязана направить 
неплательщику уведом-
ление.

С начала года по новым 
нормам неплательщику 
придётся гасить и долг, и 
стоимость мер по отключе-
нию коммунальных услуг.

Горячее водоснабжение 
сотрудники «Жилищни-

ка» отключают сами. И 
стоит это 300-400 рублей. 
Отключение канализации 
сложнее и стоит дороже — 
5-6 тыс. рублей.

— В этом случае «Жи-
лищник» привлекает под-
рядную организацию. Её 
сотрудники с помощью 
современного телеско-
пического оборудования 
— специальной штанги с 
манипулятором и видео-
камерой — устанавлива-
ют через чердачное поме-
щение по канализацион-
ному стояку заглушку на 
уровне квартиры должни-
ка, — рассказывает Роман 
Мищенко.

Можно 
договориться

По букве закона пода-
ча услуг возобновляется в 
течение двух календарных 
дней только после полной 
уплаты задолженности.

В реальности же ситуа-
ции бывают разные. На-
пример, если у непла-
тельщика долг 300 тыс. 
рублей, то едва ли он смо-

жет его сразу погасить. 
— Исходя из жизнен-

ной ситуации должника, 
руководство «Жилищни-
ка» идёт навстречу и гото-
во возобновить водоотве-
дение при 30-40-процент-
ной уплате долга, — про-
должает Роман Мищенко. 
— Мы заключаем согла-
шение о реструктуриза-
ции задолженности и сле-
дим за его исполнением. 
При малейшем отклоне-
нии от графика заглушка 
будет установлена вновь.

Некоторых 
всё устраивает

По статистике, из 10 
неплательщиков, остав-
шихся без канализации, 
шесть-семь оплачивают 
долги. Но есть и те, кто 
пользуется альтернатив-
ными вариантами, на-

пример биотуалетами или 
вёдрами.

В минувшем году в 
Савёловском районе из 
23 должников, которым 
ограничили водоотведе-
ние, восемь оплатили кви-
танции полностью, шесть 
частично. Девять живут с 
заглушками.

Одна из них — житель-
ница Петровско-Разумов-
ского проезда — послед-
ний раз оплачивала «ком-
муналку» пять лет назад. 
Женщина предпенсион-
ного возраста последние 
10 лет не работает, сдаёт 
комнату в своей квартире 
с заглушкой.

Отработать долг
— Мы предлагали на-

шим должникам пора-
ботать в «Жилищнике» 
дворниками или рабочи-

ми — малярами, сантех-
никами: они требуются 
всегда. Причём дворник 
получает 20-35 тысяч руб-
лей, — говорит Роман Ми-
щенко.

К сожалению, даже ни-
где не работая, никто из 
неплательщиков не заго-
релся желанием отрабо-
тать долги. Один из таких 
должников — 45-летний 
сын, который живёт с ма-
терью-пенсионеркой. Не 
инвалид, но нигде не ра-
ботает.

— Женщина не раз об-
ращалась в «Жилищ-
ник», просила помочь с 
реструктуризацией дол-
га, мы предлагали вакан-
сии для сына. Можно ведь 
убирать даже свой двор. 
Но мать под любым пред-
логом отказывается: сын 
якобы болеет, его обра-
зование не соответствует 
предлагаемой работе, — 
рассказывает Роман Ми-
щенко.

Сейчас по решению суда 
за долги частично аресто-
вывают пенсию матери.

Анна ФОМИНА

Спуску не давать!

Из 10 неплательщиков, 
оставшихся без канализации, 
шесть-семь оплачивают долги

В каком случае управляющая организация может поставить заглушку 
на канализацию?

В современном мегапо-
лисе заблудиться не труд-
но. Чтобы этого не прои-
зошло, можно выбрать 
себе подходящего циф-
рового рулевого. Один 
из них — «2ГИС», ути-
лита для iOS, Android и 
Windows Mobile.

Причин обратить вни-
мание именно на «2ГИС» 
несколько. Во-первых, 
программа работает в ре-
жиме офлайн. Это озна-
чает, что вся информа-
ция доступна без подклю-
чения к Интернету. Даже 
при отсутствии сим-кар-
ты утилита запросто спо-
собна определить место-
нахождение с помощью 
GPS-модуля.

Во-вторых, утилита вы-
даёт точный результат, 
вплоть до расположения 
входов и выходов из зда-
ния.

В-третьих, утилита яв-
ляется своего рода спра-
вочником. «2ГИС» — это 
непрестанно обновляю-
щийся каталог органи-
заций: школы, рестора-
ны, аптеки, магазины и 
др. С помощью утилиты 
можно узнать адрес, те-
лефон, время работы и 
перечень услуг, которые 
предоставляет учрежде-
ние. С 2014 года функ-
ционирует раздел «Эта-
жи» — подробные пла-
ны внутреннего устрой-
ства торговых центров. 
Допустим, я нахожусь 
на Красностуденческом 
проезде и мне необходи-
мо попасть в торговый 
центр «Депо Молл», рас-
положенный возле метро. 
По подсказке навигатора 
сажусь в автобус №87 и 
ещё в пути открываю схе-
му торгового центра. На 
1-м этаже находится су-
пермаркет экономклас-
са, а на 3-м — недорогое 
кафе. Все магазины, бан-
коматы и эскалаторы как 
на ладони.

Приложение бесплат-
ное. После установки 
пользователя попросят 
выбрать нужный город 
(их более 100, в том числе в 
Казахстане и на Украине).

Иван СОРОКИН

МОБИЛЬНЫЙ 
ПОМОЩНИК

Приложение, 
с которым 
не заблудишься

Аг
ен

тс
тв

о 
«М

ос
кв

а»



13№12 (332) апрель 2017 СПОРТ

Почему 
пляжный 
волейбол 
называ-
ют самым 

демократичным видом 
спорта и по какой причи-
не юношам в него играть 
проще, чем девушкам, 
«Северу столицы» рас-
сказал двукратный чем-
пион России, главный 
тренер женского отделе-
ния волейбольного клу-
ба «Динамо» по пляжно-
му волейболу, который 
базируется в САО, Роман 
Аркаев. 

1Считается, что пляжный 
и классический волейбол 
— совершенно разные 

виды спорта. Это так?

Да, потому что в пляж-
ном волейболе площадка 
меньше и команда состоит 
не из шести, а из двух чело-
век. Кроме того, играют в 
«пляжку» всегда на песке, 
что, с одной стороны, от-
нимает больше сил, а с дру-
гой — позволяет падать, 
не боясь получить трав-
му. Также в «пляжке» ис-
пользуются мячи, которые 
по размеру больше и чуть 
мягче, а ещё, чтобы побе-
дить в матче, нужно взять 
верх в двух партиях, а не в 
трёх, как в «классике». На-
конец, соревнования, как 
правило, проводятся на от-
крытых площадках.

2 Вы тренируете девушек 
18-20 лет. А те, кто 
помладше, могут 

заниматься у вас пляжным 
волейболом?

К сожалению, нет. В 
«Динамо» я тренирую 
спортсменок, которые 

уже имеют опыт занятий 
«классикой» и выступали 
за сборную команду сто-
лицы. В спортшколах Мо-
сквы занятий пляжным 
волейболом пока тоже 
нет, так что осваивать азы 
этого вида спорта можно 
лишь в частных спорт-
клубах. Однако сейчас 
во Всероссийской феде-
рации волейбола обсуж-
дается вопрос о том, что-
бы открыть в спортшко-
лах отделения по «пляж-
ке» для детей 9-10 лет. 
Считаю это правиль-
ным, потому что пляж-
ный волейбол отличается 
от классического не толь-
ко количеством игроков и 
правилами, но также тех-
никой и тактикой. Кста-
ти, в европейских стра-
нах уже много клубов, 
где «пляжкой» занима-
ются дети, поэтому кон-
куренция на междуна-
родных турнирах растёт 
с каждым годом. 

3 Поскольку играть 
приходится на песке, 
то мальчикам, которые 

сильнее девочек, наверное, 
проще?

Я тоже раньше так ду-
мал, но потом пришёл к 
выводу, что успех во мно-
гом зависит от желания, 
поэтому иногда худень-
кая девочка, у которой 
глаза горят при виде мяча 
и сетки, способна добить-
ся большего, чем физиче-
ски сильный, но лени-
вый парень. Однако у ре-
бят всё-таки одно преи-
мущество есть: для них 
не так важно, кто являет-
ся партнёром по коман-
де. Девушки в этом смыс-

ле другие: не сошлись ха-
рактерами — побед от них 
не жди. Я ещё раз убедил-
ся в этом перед недавним 
Кубком России среди мо-
лодёжных команд: поме-
нял девочек местами — 
они заняли призовые ме-
ста и показали очень ос-
мысленную игру.

4 Ещё говорят, что пляжный 
волейбол — самый 
демократичный вид 

спорта. Согласны?

Конечно, потому что 
он способен объединять 
абсолютно разных лю-
дей. Например, в центр, 

где тренируется «Дина-
мо», по вечерам прихо-
дят играть обычные лю-
бители волейбола. Один 
из них приезжает на ав-
томобиле, который стоит 
несколько десятков мил-
лионов рублей. Однако в 
зале владельца этой ма-
шины опознать сложно: 
выглядит, как все, и обща-

ется с партнёрами и про-
тивниками без тени пре-
восходства.

5 А где обычные любители 
могут поиграть 
в пляжный волейбол?

Площадок сейчас мас-
са. Например, мы летом 
тренируемся в комплек-
се «Динамо» на «Водном 

стадионе», где есть центр 
пляжных видов спор-
та. Любители собирают-
ся в парке Горького, Се-
ребряном Бору и Покров-
ском-Стрешневе. В Север-
ном округе тоже немало 
мест, где можно поиграть 
— например, на Большом 
Садовом пруду у стадиона 
«Наука», на Левобережном 
пляже. В холодную пору 
года заниматься пляжным 
волейболом можно в кры-
тых комплексах. Напри-
мер, зимой «Динамо» тре-
нируется в центре пляж-
ных видов спорта «Лето».

Роман ФЛЕЙШЕР

Девушки на песке

Для ребят не так важно, кто 
является партнёром по команде, 
девушки в этом смысле другие

Пять вопросов о пляжном волейболе

Ищите «Север столицы»
в социальных сетях!
«ВК» — vk.com/severstolizy
«Фейсбук» — facebook.com/Север-Столицы-537055263103201
«Твиттер» — twitter.com/severstolizy
«Инстаграм» —  instagram.com/sever_stolizy

Новости, фото, видео, конкурсы,
призы, приколы от любимой газеты —
каждый день в вашей ленте!
Заходите, подписывайтесь, 
комментируйте и ставьте «лайки».
Самые активные участники
станут героями наших публикаций

Пляжный волейбол отличается от классического не только количеством игроков и правилами, но также техникой и тактикой
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К огда Ваня 
Козятников 
родился, он 
весил все-
го 960 грам-

мов. Малыша выходи-
ли, но в три месяца у него 
развилась гидроцефалия. 
Мальчик почти лишил-
ся зрения, спасти удалось 
лишь один глаз. В год и 
три месяца он не умел пе-
реворачиваться. Врачи 
говорили, что он не смо-
жет даже сидеть. Ребён-
ка предлагали оставить в 
детском доме, но его мама 
Наталья решила бороть-
ся за сына. И сейчас Ваня 
умеет не только сидеть, 
но и ходить! Однако борь-
ба продолжается. У Вани 
аутизм. В свои пять с по-
ловиной он не может го-
ворить, боится громких 
звуков, а нахождение в 
обществе для него стресс.

Кстати, 2 апреля — Все-
мирный день распростра-
нения информации о про-
блемах аутизма.

Философия 
равенства

Аутизмом нельзя зара-
зиться или заболеть — 
это врождённое психиче-
ское заболевание. Малы-
ши погружаются в себя и 
крайне болезненно реаги-
руют на окружающий мир 
и всё новое. Несмотря на 
то что вылечить болезнь 
невозможно, корректи-
ровать поведение вполне 
реально. 

— Ваня любит смо-
треть салют, но громкие 
выстрелы вызывали ис-
терику. Мы купили шу-
мопоглощающие науш-
ники,  теперь он может 
наслаждаться ярким зре-
лищем и не пугаться. По-

степенно учимся ходить 
в людные магазины и гу-
лять во дворе с другими 
детьми, — говорит мама 
мальчика Наталья Семё-
нова. — Ещё сыну очень 
нравится играть с робо-
тами: они светятся, изда-
ют звуки, он даже разго-
варивает с ними на своём 
языке.

Ваня ходит на занятия 
в инклюзивный центр 
«Вместе весело шагать» 
в Савёловском районе. 
Центр открылся в октя-

бре прошлого года, здесь 
занимаются несколько 
десятков малышей, среди 
них и здоровые, и ребята с 
разными особенностями.

— У нас есть своя фило-
софия: мы не делим детей, 
все равны, просто к ко-
му-то нужен особый под-
ход. Наша задача — их со-
циализировать. Для ребят 
с особенностями есть ин-
дивидуальные занятия с 
логопедом, дефектологом, 
психологом, малыши за-
нимаются физкульту-

рой, — рассказала психо-
лог-методист центра Анна 
Овечкина. — Для здоро-
вых детей мы проводим 
развивающие занятия. И 
раз в месяц у нас прохо-
дит общий праздник. На 
нём дети точно не получат 
отрицательных эмоций, 
ведь рядом специалисты 
и психологи, они смогут 
направить поведение ре-
бят в правильное русло. 
Так особенные малыши 
учатся входить в коллек-
тив, а здоровые понимают, 
что дети равны.

В классе веселее
Главное — разбудить по-

знавательную активность, 
а для этого важна каждая 
мелочь. Например, для 
детей с аутизмом есть ка-
бинет с интерьером спо-

койной расцветки и с од-
нотонными игрушками. 
Большинство же классов 
окрашены в яркие цве-
та, а коридоры более тус-
клые. Это сделано, чтобы 
дети понимали: на заня-
тии им будет гораздо весе-
лее, чем в холле, даже если 
там ждёт мама.

— Если ребёнок меня не 
понимает, значит, я пло-
хо объяснила, — считает 
Анна Овечкина. — Из нас 
двоих взрослая я, а значит, 
мне нужно потрудиться и 
правильно выстроить ра-
боту. Например, у меня за-
нимался ребёнок с ДЦП, 
и мы никак не могли до-
биться прогресса, пока я 
не усадила его на специ-
альный стул с фиксатора-
ми — ему стало комфор-
тно, в глазах сразу появил-
ся интерес.

Воплощая мечты
Все уроки для Вани 

здесь бесплатные, ведь 
центр — проект благо-
творительного фонда 
«Гольфстрим», который 
нашёл дружественную 
организацию для оплаты 
курса социальной реаби-
литации мальчика.

У мамы Вани есть мечта: 
чтобы её малыш не только 
начал говорить, но и в буду-
щем нашёл работу, а может 
быть, даже женился. Жела-
ние вполне может стать ре-
альностью, ведь к жизни с 
аутизмом можно приспосо-
биться. Ваня занимается в 
центре чуть больше меся-
ца, а Наталья уже видит ре-
зультат: мальчик начал пы-
таться говорить.

— Чем раньше начать 
корректировать поведение 
ребёнка, тем больших ре-
зультатов можно достичь! 
— уверена психолог. — Ко-
нечно, всё зависит от степе-
ни заболевания. Но есть ре-
альные случаи, когда люди 
и с  аутизмом находили себя 
в профессии, рожали здо-
ровых детей и строили пол-
ноценную жизнь.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Адрес центра «Вместе весело 
шагать»: 4-й Вятский пер., 16, 
корп. 2, сайт vmeste-club.ru. 
Сайт благотворительного фонда 
«Гольфстрим» 
golfstreamfond.ru

Особенные дети
Инклюзивный центр в Савёловском районе помогает раскрыть способности

Помочь подопечным фон-
да могут все желающие. Са-
мый простой способ — от-
править СМС на номер 3443 
со словами «Гольфстрим 
300» или «Лечение 300» (где 
300 — любая сумма, кото-
рую захотите пожертвовать). 
О других способах помощи 
можно узнать на сайте фон-
да golfstreamfond.ru.

Есть реальные случаи,
когда люди и с аутизмом 
находили себя в профессии, 
рожали здоровых детей 
и строили полноценную жизнь

ре
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16

Задавайте вопросы, 
предлагайте темы 
для публикаций
(495) 681-3645, info@saonews.ru

КАК ПОМОЧЬ

Ваня занимается в центре чуть больше месяца, а его мама уже видит результат: мальчик начал пытаться говорить
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Начальник 
клиент-
ской служ-
бы ПФР 
№5 г. Мо-

сквы и Московской обла-
сти в районе Аэропорт и 
жительница Левобереж-
ного района Юлия Перм-
ская увлекается верхо-
вой ездой с 15 лет. Недав-
но она начала бесплатно 
проводить занятия по ип-
потерапии.

Возвращение 
к лошадям

После нескольких лет за-
нятий на конноспортив-
ной базе ЦСКА на улице 
Дыбенко Юлия получила 
звание кандидата в масте-
ра по конному спорту, не-
однократно участвовала в 
соревнованиях, у неё даже 
был собственный конь, 
Град. Но позже девуш-
ку затянули учёба, работа. 
Она стала менеджером- 
экономистом, уже третий 
год трудится в клиентской 
службе Пенсионного фон-
да. Ездить верхом сейчас 
получается не так часто.

— У меня есть родствен-
ница, восьмилетняя девоч-
ка с диагнозом «аутизм», — 

рассказывает Юлия. — Не-
сколько месяцев назад мы 
поняли, что лечение ей не 
помогает, и я решила за-
няться с ней иппотерапи-
ей. Об этом узнали знако-
мые — родители ребёнка с 
синдромом Дауна — и по-
просили… Так постепенно 
появилось полтора десят-
ка человек — детей-инва-
лидов, пенсионеров, — с 
которыми я два раза в ме-
сяц занимаюсь.

Больше 
чем прогулка

Занятия проходят в по-
сёлке Бурцево в Молжа-
ниновском районе. Вла-
дельцы расположенной 
там спортивной базы пре-
доставляют Юлии лошадей 
на 2-3 часа. Дети и пожи-
лые люди ездят верхом по 
10-20 минут, могут покор-
мить лошадей, погладить 
их, пообщаться.

— Иппотерапия — это 
особый вид лечения, — го-
ворит Юлия. — У детей вы-
рабатывается чувство рав-
новесия, потому что наезд-
ник вынужден постоянно 
контролировать и коррек-
тировать положение своего 
тела. Это требует серьёзной 
работы различных мозго-
вых центров. Кроме того, 
такие занятия воспитыва-
ют у ребят доброе отноше-
ние к животным.

А потом — 
в планетарий

В свои 29 лет Юлия успе-
ла поработать в межрай-
онном центре «Дети улиц» 
Северного округа, в дет-
ских садах, в санатории. В 
ближайшее время сотруд-
ники клиентской службы 
ПФР под её руководством 
намерены организовать 
экскурсии в контактный 
зоопарк и планетарий для 

ребят из расположенного в 
Западном Дегунине центра 
содействия семейному вос-
питанию «Доверие».

А у самой Юлии в послед-
ние годы появились новые 
увлечения: в свободное 
время она учится летать на 

планере и с удовольствием 
разводит кур в загородном 
доме родителей.

Марина ТРУБИЛИНА

Уроки 
равновесия

В свободное время Юлия 
учится летать на планере 
и с удовольствием разводит кур 
в загородном доме родителей

Сотрудница Пенсионного фонда проводит занятия по иппотерапии

В ответ на поздравле-
ния с 90-летием житель-
ница Савёловского района 
Клавдия Матлина шутит: 

— Я, конечно, не Рок-
феллер, который дожил 
до 101 года, но всё равно 
спасибо.

Клавдия Максимовна 
родилась в Калужской об-
ласти, в деревне Теняково. 
В 1945 году, единствен-
ная в своём районе, окон-
чила школу с золотой ме-
далью. В том же году при-
ехала в Москву и поступи-
ла в МГУ на юридический 
факультет как медалистка 
без экзаменов. По оконча-
нии института её распре-
делили работать в отдел 
кодификации Президи-

ума Верховного Совета 
СССР.

— Мне там не понрави-
лось, — говорит Клавдия 
Максимовна, — зарплата 
маленькой показалась. Не 
для этого я пять лет учи-
лась. Тогда меня перерас-
пределили в Мособлис-
полком. Там, в отделе по 
работе Советов, мне зар-
плата понравилась боль-
ше. (Смеётся.) Но надол-
го я и там не задержалась: 
пригласили в один из от-
делов Президиума Вер-
ховного Совета РСФСР. 
С удовольствием стала 
ездить в командировки по 
всей России. Приезжала 
с проверками, а сама ма-
ленькая, худенькая. Дела-
ла на голове пучок для со-
лидности. 

Ещё в студенческие годы 

Клавдия Матлина вышла 
замуж. С мужем прожи-
ла 65 лет. К сожалению, в 
2009-м он ушёл из жизни.

Клавдия Максимовна 
никогда не любила сидеть 
на месте. Да и сейчас, ког-
да ей уже много лет и она 
совсем ничего не видит, 
всё равно не сдаётся.

— Зарядку делаю не-
сколько раз в день, — бо-
дро говорит пенсионерка. 
— Первый раз — в посте-
ли, потом ещё два-три раза 
в день. Ставлю себе зада-
чу: обязательно пройти 
5 километров в день. По-
считала, что тысяча моих 
шагов — это пятая часть 
километра. А ещё люблю 
спортивные соревнова-
ния, особенно биатлон и 
хоккей — слушаю теле-
трансляции. А когда ком-

ментирует Дмитрий Гу-
берниев, вообще не ото-
рваться.

Клавдия Максимовна 
живёт одна, но без труда 
справляется с бытом.

— Когда-то я работа-
ла заведующей приёмной 
Мособ лисполкома. Мно-
гим помогала, — вспоми-
нает она. — Ко мне прихо-
дили слепые люди со свои-
ми проблемами. Шли так: 
впереди зрячий мальчик 
лет десяти, а за ним вере-
ницей человек пять неви-
дящих людей. Было трога-
тельно до слёз. Они расска-
зывали, как живут, работа-
ют, женятся, рожают детей. 
У них я многому научи-
лась, и теперь, когда и со 
мной случилась такая же 
беда, это мне пригодилось.

Ирина ЛАПОВОК

Клавдия Матлина: Работать в Президиуме 
Верховного Совета СССР мне не понравилось

ЮБИЛЕЙ

Занятия Юлия проводит два раза в месяц на спортивной базе в Молжаниновском районе

В 90 лет Клавдия Матлина каждый день старается
проходить у себя дома 5 километров
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Легенды 
советского кино

— Помню, приехал в ка-
честве журналиста домой 
к Людмиле Марковне Гур-
ченко в 1987 году. Запи-
сал её мнение о советских 
мирных инициативах, а 
потом мы разговорились, 
я сказал, что песни пишу. 
Она попросила спеть. Сел 
за фортепиано, пел свою 
песню «Пароход в Стам-
бул», она подпевала… Не 
забыть мне этот дуэт!

А Элину Быстрицкую я 
поймал в советском Ко-
митете защиты мира. Она 
всегда была красотка будь 
здоров. Помню, сказал: 
«Какое счастье, что я вас 
увидел!» Ей было прият-
но. Мы сели в холле и го-
ворили минут 40. Звёзды  
как дети, но у настоящих 
нет и намёка на звёздную 
болезнь.

Кокетка Кински
— Настасью Кински я 

случайно увидел на Мо-
сковском кинофестивале 
в 1987 году. Актриса наде-
ла огромные чёрные очки 
на пол-лица и косынку, 
но я её всё равно узнал, 
потому что она мне очень 
нравилась. Надо сказать, 
что мой немецкий язык 
однажды позволил мне в 
компании немцев боль-
ше двух часов быть Кла-
усом. Никто не догадал-
ся, что я русский… В об-
щем, подошёл к Настасье, 
начал: «Фрау Кински…» 
Разговорились. Она ска-
зала, что собиралась вы-
пить кофе, я предложил 
угостить. Мы сели в баре, 
она спиной к залу, чтобы 
не узнали. Сняла очки и 
платок. Улыбалась, ко-
кетничала даже, дума-

ла: земляк. И тут я гово-
рю: «Прежде чем я включу 
диктофон, я должен при-
знаться, что я русский. 
Меня зовут Андрей, я ра-
ботаю на радиостанции 
«Мир и прогресс» и хочу 
сделать интервью». Ви-
дели бы вы её лицо! Она 
подумала, что это при-
кол. Но охотно рассказа-
ла о том, как относится к 
перестройке.

Школа Петренко
— С Алексеем Василье-

вичем я работал 15 съё-
мочных дней с утра до 
ночи на съёмках сериа-
ла «Петрович». Играл его 
водителя и напарника, ко-
торый помогал вести след-
ствие. Мне говорили, что 
с Петренко будет тяжело, 
но мы подружились. Его 
я считаю своим учителем 
по актёрскому мастерству.

Мы снимали в здании 
на Тверской, где был Со-
вет ветеранов. Петрен-
ко целый день отработал, 
ноги у него уже болели. 
Спускаемся по лестнице, а 
навстречу бабушка с цве-
тами: «Алексей Василье-
вич, собирала сама, возь-
мите». Он взял, а она: «Не 
могли бы вы с нами чаю 
выпить? Я для вас пирог 
испекла». Он согласился. 
Внизу машина ждала, а 
мы полчаса сидели и ели 
пирог. Вот что значит — 
нет звёздной болезни.

Энергия бывшего 
президента

— Как-то целых два 
часа я переводил перего-
воры Михаила Горбачёва. 
Он необычный человек. 
Во-первых, когда он вошёл 
в комнату, на меня практи-
чески напал транс и я на-

чал засыпать. Мне перево-
дить надо, а я сплю! Немец 
толкал меня коленкой под 
столом… Во-вторых, у него 
невероятные глаза. Абсо-
лютно чёрные: зрачок и ра-
дужка сливаются. Позже я 
прочитал у Лимонова про 
«страшные космические 
глаза Горбачёва» и понял, 
что не я один это увидел.

Всевидящая Джуна
— К Джуне я пришёл 

на интервью, и мы сра-
зу подружились. Я сделал 
ещё пару интервью. А по-
том она попросила быть её 
пресс-атташе, и с 1986-го 
по 1989-й я выполнял эти 
обязанности. Тогда это 
ещё не было распростра-
нено, и ей очень понрави-
лось. У неё были большие 
способности, что и гово-
рить. Однажды я привёл 
к ней женщину с масто-
патией, и Джуна сразу 
ткнула пальцем ей в грудь: 
«Здесь болит?» В другой 
раз сидел с ней за столом, у 
нас коленки соприкосну-
лись, она спросила: «Что у 
тебя с ногой? Меня от неё 
как током бьёт!» А у меня 
нога была до этого слома-
на, действительно сильно 
беспокоила...

Юлия ВАНИНА

Есть ли 
у панды ореол?

В русском языке есть два по-
хожих по звучанию слова, ко-
торые часто путают. Это ареал 
и ореол. Одни пишут: в ареале 
славы, другие — в ореоле сла-
вы. Как же правильно? 

Слово ареал означает «об-
ласть распространения ка-
ких-либо явлений, видов жи-
вотных, растений, полезных 
ископаемых и т.д.». Например: 
ареал панды. Восходит это сло-
во к латинскому area — «пло-
щадь, поверхность». Словарь 
А.Г. Ильяхова «Античные корни 
в русском языке» (М., 2016) рас-
сказывает, что древние греки и 
римляне именовали ареалом 
открытую возвышенность, пло-
щадку, ровное поле, рыночную 
площадь, сельхозугодья, место 
для застройки и даже лысину на 
голове. Вот такое это было мно-
гозначное слово в Античности!

Слово ореол пришло к нам 
из французского языка. В рус-
ском языке у него значений 
много. Во-первых, это светлый 
круг, сияние вокруг светящейся 
точки, светящегося, раскалён-
ного предмета. Например: бе-
лый ореол луны. Во-вторых, си-
яние вокруг головы или над го-
ловой святого на иконах, карти-
нах религиозного содержания 
и т.п. как символ божественно-
сти, святости; то же, что нимб. 
В-третьих, обаяние славы, по-
чёта, успеха, окружающее ко-
го-либо, что-либо. Например: 
поэтический ореол, ореол ге-
роя, ореол славы, ореол красо-
ты. И наконец, термин фотогра-
фов — светлая кайма, которая 
образуется на фотографии во-
круг светящихся или ярко осве-
щённых блестящих предметов. 
Например: ореол вокруг лица. 

Объединяет слова ареал и 
ореол то, что оба они восходят 
к латинскому языку. Да, оре-
ол во французском тоже из ла-
тыни, но от другого корня. Его 
первоисточник — латинское 
aureolus, уменьшительное к 
aureus — «золотой», «прекрас-
ный», от aurum — «золото».

Итак, запоминаем: ареал — 
область распространения, оре-
ол — сияние, блеск (в прямом 
и переносном смысле). Пра-
вильно: ареал панды, но оре-
ол славы.

На вопросы отвечает 
главный редактор 
интернет-портала
«Грамота.ру»
Владимир Пахомов

КАК ЭТО
ПО-РУССКИ?Андрей Демченко:

Я пел с Гурченко и смотрел 
в глаза Горбачёва
Актёр, певец, журналист с Тимирязевской 
улицы рассказал о своей жизни, 
полной удачных случайностей

А ндрей Демченко долгое время не мог определиться, какая же 
профессия его: в армии солировал в ансамбле, 20 лет рабо-
тал журналистом, издал шесть детективных романов, писал 
песни, стихи и пейзажи, а в 54 года исполнил свою детскую 
мечту — начал сниматься в кино. А потом решил, что опреде-

ляться не обязательно: нужно просто реализовываться в разных сферах 
и получать от этого удовольствие.

— Всё в моей жизни — сплошные случайности, — говорит Андрей, — 
как, например, встреча с Настасьей Кински.

Воспоминаниями о некоторых незабываемых встречах он поделился с 
«Севером столицы».

ПЕРСОНА

Звёзды
как дети, 
но у настоящих 
нет и намёка 
на звёздную 
болезнь

В гостях у писателя Аркадия Вайнера

С актёром Алексеем Петренко

С целительницей Джуной
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Студия рисования песком в Коптеве приглашает на бесплатные мастер-классы

В 
студию ри-
сования пе-
ском «Чу-
деса» в дет-
ской биб-

лиотеке №44 приходят 
заниматься дети, взрос-
лые и даже семьи. Само-
му юному участнику год 
и семь месяцев, самому 
пожилому — 75 лет. Это 
потому, что песочная 
анимация, или песоч-
ная арт-терапия, — вид 
изобразительного ис-
кусства, в котором мож-
но себя попробовать, не 
учитывая природный 
талант, возраст и даже 
конечный результат. 
Здесь главное — увлека-
тельный процесс.

Оживить одним 
движением

Погружение в песок 
благотворно влияет на 
мелкую моторику пальцев 
рук, успокаивает нервную 
систему и дарит хорошее 
настроение.

— Занятия проходят ве-
село и неповторимо, — го-
ворит руководитель сту-
дии песочной анимации 
Юлия Ухова. — Рисование 
дарит веру в себя, картины 
получаются бесподобные, 
а оживить нарисованных 
персонажей можно одним 
движением руки.

Учитель рисования с 
шестилетним стажем, 
Юлия Ухова преподаёт пе-
сочную анимацию второй 
год. За это время она по-
няла, что людей, не уме-
ющих рисовать, не суще-
ствует. 

— Некоторые родите-
ли, приводя ребёнка в сту-
дию, говорят: «Он хочет, 
но не получается», — рас-
сказывает преподаватель. 

— Вот этого не стоит де-
лать, потому что получит-
ся у всех. Главное — вера в 
свои силы.

В основном на занятия 
приходят дети от 3 до 10 
лет, работают в неболь-
ших группах по три-четы-
ре человека. Юлия объе-
диняет песочную анима-
цию с другими техниками 
рисования и видами руко-
делия.

— Можем рисовать сна-
чала пастелью, углём, кра-
сками, а потом песком, — 
говорит Юлия. — В конце 
занятия я предлагаю изо-
бразить всё, что хочется 
именно сейчас. Это разви-
вает творческую составля-
ющую каждого ребёнка.

Река 
вместо домика

Юлия Ухова увлекает-
ся изучением психологии 

с помощью детского ри-
сунка. Она рассказывает, 
что впервые положитель-
ный эффект от работы с 
песком открыл ещё пси-
хиатр Карл Густав Юнг. 
Проанализировав рисун-
ки детей, можно заметить 
проблемы в их развитии 
на ранней стадии.

— У одного пятилетне-
го ребёнка были трудно-
сти с адаптацией к дет-

скому саду, — вспоминает 
Юлия Ухова. — Он не мог 
отпустить маму, плакал, 
ни с кем не разговаривал 
в группе, был закрыт от 
всего мира. И на всех его 
песочных рисунках были 
домики: дерево в домике, 
сова в домике, человечек 
в домике. Через два меся-
ца занятий он начал рас-
крываться: стал рисовать 
бескрайние простран-
ства. Например, изобра-
зил реку с драгоценно-
стями на дне — выложил 
рисунок специальными 
камушками, которые я 
предлагаю для оформле-
ния. В садике у малыша 
тоже всё наладилось.

Преподаватель привет-
ствует фантазийные ри-
сунки воспитанников и 
поэтому не рекомендует 
родителям присутство-
вать на занятии, ведь ча-
сто получается, что мама 

и папа мешают полёту дет-
ской фантазии, навязывая 
свои стереотипы. К при-
меру, говорят, что листики 
на деревьях бывают толь-
ко зелёными.

Двумя руками
Для рисования нужны 

кварцевый песок высокой 
степени очистки и стол из 
стекла повышенной проч-
ности с подсветкой холод-
ными светодиодами.

— Я использую один 
большой стол, у которого 
есть возможность менять 
375 цветов, — рассказыва-
ет Юлия. — Можно вклю-
чить режим подсветки, 
при котором один цвет пе-
реходит в другой. Вот не-
давно мы рисовали под-
снежники, и я включала 
голубой фон.

Занятие начинается с 
небольшой разогреваю-
щей гимнастики для рук. 
Рисуют ученики двумя ру-
ками и обязательно ком-
ментируют процесс. Каж-
дый рассказывает исто-
рию своего персонажа, и 
это всем поднимает на-
строение. Есть упражне-
ние для релаксации: нуж-
но просто водить руками, 
получая замысловатые 
узоры. Такие движения 
дают приятные тактиль-
ные ощущения, выравни-
вается дыхание. Даже ги-
перактивные дети успока-
иваются.

Юлия ВАНИНА

Адрес детской библиотеки 
№44: Новопетровская ул.,16а. 
Бесплатные детские мастер-
классы в студии пройдут 8 апреля 
с 16.00 (для детей 4-5 лет), с 17.00 
(5-6 лет) и 9 апреля с 14.00 
(4-5 лет), с 15.00 (5-6 лет). 
Для участия необходимо 
записаться по тел. 
8-916-443-2303

НА ДОСУГЕ

АФИША

Проявить себя 
в Тимирязевском

4 апреля в 18.30 библиоте-
ка №29 (Дмитровское ш., 43) 
приглашает всех желающих 
на творческий вечер, посвя-
щённый весне. Дети и взрос-
лые смогут прочитать стихи об 
этом времени года, спеть лю-
бимые песни и поучаствовать 
в специальном весеннем ма-
стер-классе, попробовав себя 
в роли художника-оформителя. 
Вход свободный.
Подробности 
по тел. (499) 976-9748.

Задать вопросы 
журналисту на Балтийской

6 апреля в 13.00 детская 
биб лиотека №31 (Балтий-
ская ул., 4) приглашает на он-
лайн-интервью с журналистом, 
многодетной мамой и автором 
книг Катериной Антоновой. 
Вход свободный.
Подробности 
по тел. (499) 152-4881.

Сделать космическое 
панно на улице Усиевича

Библиотека №42 (ул. Усиеви-
ча, 16) 7 апреля в 14.00 пригла-
шает на детский мастер-класс 
по изготовлению панно «Боль-
шое космическое путеше-
ствие» вместе с художницей 
и дизайнером Ольгой Усачё-
вой. А ещё ко Дню авиации и 
космонавтики здесь откроет-
ся выставка декоративно-при-
кладного творчества учащихся 
и пройдёт викторина «Космиче-
ская азбука» для юных читате-
лей. Вход свободный.
Подробности 
по тел. (499) 151-7631.

Подготовиться 
к Пасхе в Савёловском

7 апреля в 17.30 в библио-
теке №40 (1-я Хуторская, 2, 
корп. 2) начнут готовиться к Пас-
хе. Здесь пройдёт мастер-класс 
по изготовлению пряничных 
украшений «Пряники и пече-
нье в оформлении пасхальной 
выпечки». Вход свободный.
Подробности 
по тел. (495) 613-2509.

Юлия ВАНИНА

Оранжевый верблюд

Мама и папа 
могут помешать 
полёту детской 
фантазии, 
навязывая, 
к примеру, свои
стереотипы
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82Задавайте вопросы, 

предлагайте темы для публикаций
(495) 681-3645, 
info@saonews.ru

Учитель рисования Юлия Ухова преподаёт песочную анимацию второй год
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Мой кусочек 
Одессы
— Расскажите, пожалуйста, 
как вы поселились в районе 
Сокол и чем он вам так 
понравился?

— Я открыла его для 
себя случайно. 25 лет на-
зад приехала на какие-то 
кинопробы, ещё будучи 
студенткой, и меня абсо-
лютно поразило это место. 
Оно напомнило мою род-
ную Одессу. Тогда я ска-
зала себе, что, если ког-
да-нибудь куплю квар-
тиру в Москве, она будет 
расположена именно в 
этом районе. Так и полу-
чилось: через много лет я 
туда вернулась.
— Какие именно места вам 
особенно дороги?

— Там есть парк с фон-
таном: он похож на город-
ской сад в Одессе. А ещё 
в районе Сокол высаже-
но большое количество 
каштанов. Как известно, 
каштаны — это тоже наше, 
одесское дерево. Как там 
красиво весной, когда они 
начинают цвести! Плюс 

сталинская архитекту-
ра этого района: она тоже 
очень напоминает мой 
родной город. Вот так и 
получилось, что практи-
чески в центре Москвы у 
меня появился мой соб-
ственный маленький ку-
сочек Одессы.
— Где вы жили? Или живёте 
до сих пор?

— Сначала в доме на 
Песчаной площади, потом 
на 3-й Песчаной улице. А 
потом мы уехали жить за 
город, поэтому теперь там 
практически не бываем. 
Переживаю, что жителям 
приходится защищать 
территорию замечатель-
ных парков, которые хо-
тят застроить. Надеюсь, 
этого не произойдёт.

Прапрадед 
переводил Коран
— У вас удивительная 
семейная история: среди 
предков и оперные певцы, 
и учёные, и дворяне. Как 
удалось собрать столько 
интереснейших данных 
о родных? 

— Удалось всё это узнать 
благодаря Первому кана-
лу. Однажды мне пред-
ложили поучаствовать в 
их проекте «Моя родо-
словная». Суть проекта 
заключалась в том, что-
бы изучить генеалогиче-
ское древо какого-нибудь 
известного человека. И, 
должна сказать, они про-
вели уникальное рассле-
дование! Меня отвезли в 
Казань, где жили предки. 
Оказалось, что мой пра-
прадед — известный про-
фессор Саблуков, первый 
переводчик Корана на рус-
ский язык. В то же время 
он был православным и 
преподавал в духовной 
семинарии.
— Как глубоко удалось 
копнуть?

Уголок Севера столицы напоминает актрисе о родном городе

Нонна Гришаева:  
Район Сокол 
я полюбила 
с первого взгляда

В 
одном из интервью Нонна Гришаева назвала себя неисправимым тру-
доголиком. Её востребованности могут позавидовать многие колле-
ги по цеху: актриса, певица и телеведущая, одна из самых знаменитых 
пародийных артисток на ТВ, а теперь ещё и художественный руково-
дитель Московского областного театра юного зрителя. Несмотря на 

постоянную занятость, Нонна нашла время ответить на вопросы «Севера столи-
цы». Ведь Сокол — один из её любимых районов Москвы!

Задавайте 
вопросы,
предлагайте 
темы 
для публикаций

(495) 681-3645

info@saonews.ru

Я сказала себе, что,
если когда-нибудь
куплю квартиру в Москве,
она будет расположена
именно в районе Сокол
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— В нашей семье всег-

да трепетно относились к 
теме предков и хранили 
большой семейный ар-
хив. Но так глубоко, как 
это сделали на Первом 
канале, нам докопаться не 
удавалось. Во время рабо-
ты над проектом специа-
листы дошли до греческих 
архонтов, до V века нашей 
эры! Теперь генеалогиче-
ское древо висит в нашей 
гостиной, в рамочке. Я 
рада этому: мы должны 
знать свои корни.

Читаю своим детям 
молитвы
— Вы росли в православ-
ной семье. Влияло ли это 
на вашу жизнь в детстве? 

— В моей семье считали, 
что это очень важно, что-
бы ребёнок был под за-
щитой, поэтому крести-
ли меня в раннем детстве. 
Свой крестильный крест я 
носила на шее даже в шко-
лу: под формой, под маеч-
кой он всегда был на мне. 
В нашем доме стояли ико-
ны. И это при том, что ба-
бушка была в школе заву-
чем! В те годы вера была 
действительно под за-
претом, и когда кто-то из 
коллег приходил к бабуш-
ке, она прятала иконы — 
ведь если бы их увидели, 
её могли уволить с работы. 
С детства я знала молитвы 
наизусть. А теперь, когда у 
меня есть свои дети, читаю 
им перед сном те молитвы, 
что бабушка читала мне, 
когда укладывала спать.

Хорошо помню, как в 
старших классах на уро-
ках истории меня всег-
да очень беспокоил и ин-
тересовал вопрос: зачем 
нужно было разрушать 
храмы? Почему на про-
тяжении 70 лет в нашей 
стране происходил этот 
ужас? Ответы пришли уже 
гораздо позже.
— Вы читаете книги по ре-
лигиозной тематике? Что бы 
вы посоветовали прочесть?

— Года три назад я от-

крыла для себя книгу «Не-
святые святые». Её напи-
сал архимандрит Тихон 
(Шевкунов). Мне очень 
понравились рассказан-
ные им истории. Автор 
простым и доступным 
языком объясняет лю-
дям какие-то, казалось 
бы, фантастические, но 
при этом абсолютно ре-
альные вещи. Я знаю не-
скольких людей, которые, 
прочитав именно эту кни-
гу, пришли к вере и даже 
покрестились. Наверное, 
именно это в ней и радует 
— доступность для любо-
го человека.

Побольше бы 
таких Ян!
— Вы живёте за городом?

— Да. Там сейчас лучше, 
чем в Москве.
— А как же пробки? Привык-
ли?

— Привыкнуть к ним 
невозможно. Просто ста-
раюсь использовать это 
время для работы. Я езжу 
с водителем, так что имею 
для этого все возможно-
сти.
— Над чем вы сейчас рабо-
таете? 

— У меня много про-
ектов. Вчера, например, 
отыграв в спектакле, я 
поехала на ночную съём-
ку программы «Приют ко-
медиантов».
— И вот так — постоянно?

— Иногда я сама себя 
спрашиваю: закончится 
ли когда-нибудь этот тя-
жёлый период? Но как-то 
не заканчивается. Всем 
от меня всё время что-то 
нужно, поэтому работаю 
без выходных. У меня 15-
16 спектаклей в месяц. 
Как-то так.
— Как вы отдыхаете?

— Уезжаю туда, где есть 

море. В основном домой, 
в Одессу.
— А на книги или новые 
фильмы время остаётся?

— На художественную 
литературу просто для 
удовольствия я не имею 
ни физического, ни мо-
рального права: в послед-
нее время моё «чтиво» — 
это исключительно пьесы. 
Такова доля художествен-
ного руководителя театра. 
В мои обязанности входит 
чтение огромного количе-
ства пьес, которые надо 
изучить, чтобы выбрать 
что-то для постановки. 
Из того, что понравилось, 
— пьеса «Важная птица» 
молодого автора Яны Ста-
родуб-Афанасьевой. Она 
написана в лучших тра-
дициях Шварца, и я сра-
зу предложила Яне со-
трудничество, как только 
прочитала. Молодые та-
лантливые авторы — это 
огромная редкость, поэто-
му, когда находится такая 
Яна, это радует и окрыля-
ет. Через месяц у нас в те-
атре уже будет премьера 
этого спектакля.

Беседовала Елена ХАРО

Вчера, отыграв в спектакле, 
я поехала на ночную съёмку 
программы «Приют комедиантов»

Мы живём в политизи-
рованном мире, и его да-
лёкие от христианства за-
коны и мотивы часто пы-
таются распространить 
на Церковь. Показатель-
на история с передачей 
Исаакиевского собора. 
Каких только хитроум-
ных теорий не возникло 
в светской прессе! Слов-
но речь идёт о политиче-
ской комбинации, слов-
но это не православный 
храм, а бизнес-центр, из 
которого можно выкачать 
прибыль.

Именно так, хотя и в 
более корректной фор-
ме, ставили недавно во-
прос перед главой Сино-
дального отдела по взаи-
моотношениям Церкви с 
обществом и СМИ Влади-
миром Легойдой. Как он 
ни убеждал, что Церковь 
хочет одного — чтобы со-
бор стал наконец храмом, 
— журналисты допытыва-
лись о подоплёке, искали 
расчёт и корысть. И дока-
зать собеседникам ниче-
го невозможно, как нель-
зя переубедить неверую-
щего, который говорит: 
«Знаю, зачем попы стро-
ят храмы: чтобы деньги 
зарабатывать!»

Не лучшим образом 
влияют политические 
страсти и на некоторых 
православных. Смире-
ние, терпение, молитва 
— подвиг трудный и не 
особо заметный. А вот 
дать отпор, сокрушить 
противника — дело яр-
кое. Поэтому и в церков-

ной среде появляются 
свои радикалы, готовые 
вразумлять грешников 
нагайками или громить 
сомнительные произве-
дения искусства.

— Сегодня некоторые 
стали консерваторами, 
потому что встревожены 
забвением норм морали, 
— говорил в 2006 году ми-
трополит, а ныне Святей-
ший Патриарх Кирилл в 
интервью «Московским 
новостям». — Но если эта 
тревога сопровождается 
самоизоляцией и агрес-
сией — это грех.

Больной проблемой 
остаётся и культура на-
ших дискуссий.

— Споры на политиче-
ские темы нередко стано-
вятся причиной серьёз-
ных конфликтов не толь-
ко в обществе, но и внутри 
семьи, между близкими 
людьми, — отмечает епи-
скоп Покровский и Нико-
лаевский Пахомий (Бру-
сков). — В подобных слу-
чаях нужно уметь вовремя 
остановиться.

Эту же мысль разви-
вает известный пропо-
ведник игумен Сергий 
(Рыбко):

— Надо чувствовать 
грань, за которой начина-
ется грех. Вера не опреде-
ляет политическую пози-
цию, но влияет на её ха-
рактер: радикализм, не-
терпимость, гордость, 
раздражение никак не со-
ответствуют самоощуще-
нию православного чело-
века.

РАЗГОВОР БЕЗ СУЕТЫ

Оставим 
ненужные споры 

Рубрику ведёт 
православный 
журналист 
Михаил Устюгов 
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Нонна Гришаева говорит, что работает без выходных и только спектаклей у неё 15-16 в месяц



20 №12 (332) апрель 2017

Он стоит перед ней на коле-
нях:
— Я тебя люблю! Будь моей 
женой!
— Я согласна. Встань, не про-
тирай наши брюки.

— Ответь мне, только честно: 
да или нет? Хорошо? — спра-
шивает она.
— Хорошо, — отвечает он.
— Почему мужчины смеются 
над блондинками?
— Да.

Заходит как-то Паскаль 
в бар, а в баре 100 тысяч па-
скалей.

— Сколько будет, если восемь 
разделить пополам? — спра-
шивает учительница.
— Если вдоль, то две троечки, 
а если поперёк, то два нуля, — 
отвечает Вовочка.

Ключевой вопрос математи-
ки: не всё ли равно?

— Доктор, умоляю, приезжайте 
немедленно. У жены сильный 
приступ аппендицита!
— Hе волнуйтесь, два года на-
зад я сделал вашей жене опе-
рацию и удалил слепой отро-
сток. У человека не может по-
явиться второй аппендикс! 
— Правильно, доктор. Hо у че-
ловека может появиться вто-
рая жена. 

Актриса Нелли Уварова 
любит готовить. Но после 
того, как звезда сериала 
«Не родись красивой» вы-
шла замуж, ей пришлось 
уступить место у плиты 
мужу. Сначала она пы-
талась отвоевать своё ме-
сто на кухне, ведь Нелли 
с детства прививали на-
выки семейной жизни и 
обу чали гастрономии. Но 
постепенно актриса сда-
ла свои позиции мужу, ко-
торого готовить никто не 
учил, и он по собственной 
инициативе стал изобре-
тать кулинарные шедев-
ры. Причём ежедневно. 
Как рассказывает актри-
са, если муж вечером не 
занят в спектакле, то мо-
жет приготовить что-то 
совершенно невероятное. 

Впрочем, иногда Нел-
ли продолжает баловать 
своих близких разными 
вкусностями. Например, 

миндальным печеньем 
собственного приготов-
ления.

Взбиваем три яичных 
белка со 150 граммами 
сахарного песка и щепот-
кой соли. В другой миске 
смешиваем примерно 50 
граммов сахарного пе-
ска с 500 граммами тёр-
того миндаля и 200 грам-
мами муки. Постепен-
но вводим туда взбитый с 
сахаром белок, добавля-
ем пару столовых ложек 
лимонного ликёра и за-
мешиваем тесто. Столо-
вой ложкой выкладыва-
ем печенье на противень, 
смазанный раститель-
ным маслом. По-
л у ч и в ш и е с я 
шарики не-
много рас-
п л ющ и в а-
ем. В центр 
к а ж д о г о 
кладём по 

миндальному орешку. И 
запекаем в духовке, разо-
гретой до 160 ºС, пример-
но 20 минут. 

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено 

по публикациям СМИ

Миндальное 
печенье 
от актрисы Нелли Уваровой 

СКАНВОРД

В Войковском районе 
пострадал ребёнок

Днём 22 марта восьми-
летний мальчик перебегал 
проезжую часть у дома 10 в 
6-м Новоподмосковном пе-
реулке. Ребёнка сбил авто-
мобиль «Пежо», ехавший 
в сторону Старопетровско-
го проезда. Пострадавше-
го доставили в больницу с 
травмой руки.

Водитель травмировал 
девочку и скрылся

25 марта примерно в 13.00 
неизвестный, управляя чёр-
ным автомобилем неуста-
новленной марки, следовал 
по местному проезду в сто-
рону Клинской улицы. Около 
дома 8 на Клинской он совер-
шил наезд на тринадцатилет-
нюю девочку. Её доставили в 
лечебное учреждение.

Водитель с места проис-
шествия скрылся. Очевидцев 
ДТП или тех, кто располагает 
информацией о нём, просим 
сообщить по тел. (499) 747-
6523 (дежурная часть) или по 
тел. 102.

ОБ ДПС ГИБДД УВД по САО

ДТП
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АНЕКДОТЫ

По горизонтали: Чиновник. Куб. Рассудок. Каф-
тан. Гранат. Ефрейтор. Остап. Одеяло. Амеба. 
Гог. Трасса. Сага. Ткач. Воск. Астра. Саранск.
По вертикали: Диагностика. Антрацит. Па-
ства. Варьете. Мако. Асс. Коробочка. Каста. 
Еда. Фойе. Кадет. Тяга. Аполог. Бакен. Рогалик.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Задавайте вопросы,
предлагайте темы 
для публикаций
(495) 681-3645
info@saonews.ru
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Дорогие наши 
читательницы, 
присылайте
свои лучшие фото!

И напишите несколько слов о себе: чем за-
нимаетесь, чем увлекаетесь, о чём мечтаете. 

Лучшие снимки будем публиковать в газе-

те. К концу года через голосование на сай-
те газеты подведём итоги. Победителей ждут 
сюрпризы.

Наш фотоконкурс проводится и в соцсетях, 
окружных и районных. Все фото, не вошед-
шие в газету, пуб ликуются в пабликах. Мож-
но оставить там свои комментарии и «лай-
ки». Это будет учитываться при подведении 
итогов конкурса.
Адрес: info@saonews.ru. 
Формат: jpeg. Удачи!  

Ксения Синявская 
любит спорт 
и путешествия

  ФОТОКОНКУРС 
«ДЕВУШКА С СЕВЕРА»

«Мне 27 лет, 
я дипломированный 
специалист в области 
моды, имею диплом 
дизайнера одежды 
и профессионального 
портного. Увлекаюсь 
фотографией, люблю 
спорт и путешествия, 
мечтаю побывать 
в самых красивых 
уголках нашей 
планеты».
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